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Удовольствие может
основываться на иллюзии, но
счастье покоится на
реальности.

                                                           Н. Шамфор.
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8.07.03. Кузбасс. Эти молодые люди еще, наверное, не знают, что объявлена подписка на «Российс�
кий репортер» на второе полугодие 2003 года (с доставкой с 1 авгута), но уже читают его. (Страстный
призыв главного редактора газеты Александра Косвинцева по этому поводу � на стр. 2)

Фото М. Фоминского.

Трагедия на шахте
«Красногорская»

Не прошло и месяца пос�
ле взрыва метана на проко�

пьевской шахте «Зиминка»,

в результате которого по�
гибли 12 горняков. И вот –

очередная трагедия. В ми�

нувшую субботу вечером на
прокопьевской шахте

«Красногорская» произош�

ло обрушение кровли.  К
утру спасатели обнаружили

тела трех погибших горня�

ков. Это � горнорабочие
Сергей Василевич Гурьянов

(1961 г.р.,), Евгений Василь�

евич Полежайкин (1958) и
Борис Иванович Ильчук

(1951).

Распоряжением адми�
нистрации области семьям

погибших оказана матери�

альная помощь – по 30 тыс.
рублей. Еще по 15 тыс. руб�

лей выделил горбюджет.

Для выяснения причин
аварии на шахте «Красно�

горская» создана государ�

ственная комиссия.
Наш корр.

По злой воле реформато�
ров я имею «право» на субси�
дию. Что это такое? Бедному
и нищему подаяние для опла�
ты крыши над головой. Так вот
за этой подачкой ежемесячно
в конторе ЖКХ выстраивают�
ся огромные очереди. И томят�
ся старушки и старики целыми
днями.

Я не выдержал и обратил�
ся к одной солидной дамочке:
«А за кого вы голосовали?»
Она: «Естественно, за блок Ту�
леева». Я напомнил, что в Гос�
думу мы выбрали Неверова
С.И., которого тоже рекомен�
довал Тулеев. И вот наш слу�
га�депутат Неверов проголо�
совал за жилищно�коммуналь�
ную реформу, за которую мы
и платим горькими слезами.
Кстати, он же проголосовал и
за  чубайсовскую реформу
РАО «ЕЭС»... Тулеев агитиро�
вал и за В.В.Путина, который
подписывает эти драконовс�
кие законы. Но о нем чуть
ниже.

 Во время нашей полемики
очередь приумолкла. И вот
одна старушка, тяжко вздох�
нув, сказала: «При коммунис�
тах было все ясно и просто. За
квартиру – 8 рублей, за элек�
тричество – 1,5�2 рубля». А я

напомнил, что в областном Со�
вете «народных» (считай, ту�
леевских) депутатов по воле
А.Г. Тулеева нет ни одного
коммуниста. Вот такой Совет!

Нескончаемые очереди не
только за субсидиями, но и на
бирже труда. Там люди томят�
ся месяцами, ждут у моря по�
годы. И многие, не дождав�
шись, сводят счеты с жизнью...

Как�то, чтобы получить мо�
ральный допинг, я зашел в ГК
КПРФ. Одна женщина пришла
с жалобой на тот же ЖКХ.  Не
выдержал и спросил: «А за
кого вы лично голосовали?»
И, о Боже, ответ тот же! «За
блок «Служу Кузбассу». Я: «А
почему не за кандидата�ком�
муниста?» В ответ: «Так и Ту�
леев � коммунист. У него отец
был коммунистом, отчим ком�
мунист, да и сам работал в об�
коме КПСС». Да, он был ком�
мунист�карьерист. А затем
стал ельцинистом. Теперь –
путинец�единоросс. Может,
еще сменит свои убеждения,
как старые носки...  Объяснил
я посетительнице, что обра�
щаться с жалобой следует к
своему депутату. «Обраща�
лась, но без толку». Конечно,
ГК КПРФ примет участие. Даст
Бог и поможет. А меня пора�

жает политическая слепота на�
рода, по�новому электората.

Вернемся к В.В.Путину
(ВВП). 20 июня с.г. ВВП про�
вел пресс�конференцию. На
вопрос корреспондента из Во�
логды: «За что Вам больно и
стыдно господин Президент?»
� президент ответил: «За бед�
ность народа».

Да, народ России бедный.
Но кто его ограбил? В России
(«бедной») олигархов не
меньше, чем в богатых США.
Вот о них и заботится «уважа�
емый» ВВП... Путин жалуется,
что в казне нет денег и живем
мы за счет инвестиций. Полно�
те! Миллиарды зелененьких
находится на всевозможные
шоу для элиты. Посмотрите на
грандиозное празднование
300�летия города Петра I или
на маскарад по случаю Дня
«независимости» России.

Нет, Владимир Владими�
рович, не болит у вас сердце
за бедность народа. Да и сты�
да вы не имеете. А ляпнули
так, для красного словца.

Барнацкий В. Е.
Новокузнецк.

От редакции. Возмуще�
ние ваше понятно, дорогой
Вячеслав Ефимович.  Мы
рады, что вы не смирились. Мы
� с вами. Готовы помогать зем�
лякам. А вы нам? Просим вас
помочь организовать подпис�
ку на «Российский репортер»
в Новокузнецке. Поможете?

Не п р и ятный  р а з г о в о р
ПИСЬМО В НОМЕР

При «герое» Белокурихи
и Интернета  В. Курехине
рейтинг КузГТУ
резко упал
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Вместе мы сила
СЛОВО К ЧИТАТЕЛЮ

КороткоКороткоКороткоКороткоКоротко

Александр
КОСВИНЦЕВ,

главный редактор.

Недавно решил я про�
рекламировать «Российс�
кий репортер» по местно�
му ТВ. Денег нет пока на
полноценный ролик, так
хотя бы в бегущей строке.
Пришел в рекламное аген�
тство «Оптима». В прием�
ный пункт, что в Централь�
ном универмаге областно�
го центра. Молодая прием�
щица Дина быстро офор�
мила заказ, любезно по�
просила приходить еще.
Молодец, хорошо работа�
ет!.. Уехал. Вдруг позвони�
ла Дина. Испуганно так
сказала: «Мне сказали вам
деньги вернуть. Приходи�
те, пожалуйста, а то меня
могут уволить».

Разговорились. Оказы�
вается, кому�то то ли из ру�
ководства телекомпании,
то ли из руководства аген�
тства не понравился мой
текст. Что же такое кра�
мольное написал ваш по�
корный слуга? А вот что:
«Как покупают журналис�
тов» � читайте в свежем но�
мере областной газеты
«Российский репортер».
Уже в киосках и на почте».

� И что же они увидели
тут особенного?

Девушка согласилась:
мол, я им тоже говорю –
что тут «такого»?! Просто
человек рекламирует газе�
ту, которая официально за�
регистрирована, распрост�
раняется официально че�
рез киоски. Но ее, конечно
же, не услышали. Обиде�
лись за текст господа. По�
считали, видимо, поклепом
на местную власть. Или ду�
мают, что журналистов в
наше время не покупают.

Клинический случай.
Как с этим бороться? Не
знаю... Вот Дина рассказа�
ла, что частные телекомпа�
нии, «что хотят, то и дела�
ют». Намедни, мол, отказа�
ли одному кинотеатру в
приеме его рекламе. Поче�
му? Сие неведомо, а пред�
лог такой: дескать, все
эфирное время закупил
другой кинотеатр. Рынок
по�нашенски, по�кузбас�
ски. Ведь известно, что в
Кузбассе с некоторых пор
круглый год – весна.

Но, оказывается, и для
таких благоглупостей есть
противоядие. Дина про�
явила ко мне чуткость: у
меня, мол, есть фамилия
одного чиновника в обла�
стной администрации, ко�
торый отвечает за рекламу,
вы сходите к нему, он вам
даст разрешение, и тогда
никто не посмеет отказать
в приеме вашей рекламы.

Пресмыкаться перед
чиновниками, желающими
контролировать все и вся,
не захотелось...

А реклама нам нужна.

Дела у газеты идут, скажем
так, не очень легко.

Нет�нет, я не жалуюсь.
Просто вы, уважаемые чита�
тели, вправе знать истинное
положение дел в редакции.
А оно таково, что... лишь бы
день нам простоять да ночь
продержаться. Главная про�
блема, конечно же, в день�
гах. Из�за нехватки средств
мне, редактору, приходится
не только писать и редакти�
ровать, но и выполнять ра�
боту верстальщика, экспе�
дитора, грузчика, рассыль�
ного и т.д., и т.п. Долго так
продолжаться не может.
Просто крякну физически, и
все. И нету «Российского
репортера»...

А кругом слышу: газета
получилась, газета состоя�
лась, газета нужна... Лестно,
конечно. Но, поверьте, мы
не заносимся. Честное�пре�
честное. Потому как хорошо
понимаем, что для превра�
щения «Российского репор�
тера» в настоящую газету
предстоит еще работать и
работать.

Но я тоже думаю, что та�
кие газеты нужны. Особен�
но сейчас, когда над нашей
страной нависла нравствен�
ная мгла, когда расслоение
общества на бедных и бога�
тых идет с опережением
планеты всей, когда многие
кормятся с мусорного бачка
в то время, как некоторые
покупают – на  ворованные
или хитроумно «заработан�
ные» деньги � очередной
«Мерседес».

Подобные  газеты нуж�
ны не только журналистам,
которые считают своим про�
фессиональным и граждан�
ским долгом доносить до
людей правду.

Доносим ли мы ее до
людей? Приведу заголовки
некоторых материалов,
опубликованных в этом
году в «Российском репор�
тере». Помните? «Снимите
свою кандидатуру, а то вашу
голову никто не найдет»,
«Любимое занятие – дель�
цов кредитовать. По следам
одной проверки областного
ГУВД, выводы которой в
Кузбассе замолчали» («РР»
за 26 марта), «Здравоохра�
нение Кузбасса буксует на
месте», «Смертельная тема.
При одном ее упоминании
чиновники начинали испу�
ганно озираться» («РР» за 3
апреля), «Генерал Дима по�
кемеровски. Невидимые
нити коррупции опутали
всю столицу Кузбасса»,
«МУП «Жилье» или «Жу�
лье»? В Междуреченске на�
селение оплачивает даже
туристические путевки для
чиновников�коммунальщи�
ков», «Смертельная тема –
2. Почему дельцам сошло с
рук то, что в Контрольно�
счетной палате назвали «хи�
щениями бюджетных
средств» («РР» за 17 апре�
ля), «Облава» на инвали�
дов. Нашли от праздности
привычку трескать», «Начи�
наем привыкать к бессуд�
ным казням» («РР» за 24 ап�
реля), «Мраморный памят�
ник – компенсация за рав�
нодушие?», «Прослушка те�
лефонных разговоров Зюга�
нова, Березовского, Немцо�
ва и др.», «Таких грязных
выборов в Кузбассе еще не
было» («РР» за 8 мая), «Па�
радоксы кузбасской эконо�
мики. Она работает на про�
мышленных магнатов и их
«своих людей» во власти»,
«Пеня новая – проблемы
старые. Тяготы реформы
ЖКХ тихой сапой перекла�

дывают на плечи народа»,
«Кобяковщина» («РР» за
22 мая), «Как «покупают»
журналистов» («РР» за 29
мая), «Не кобяковщина, а
еще почище» («РР» за 19
июня)... Далеко не во всех
кузбасских газетах вы мо�
жете прочитать подобное,
а отдельные материалы, в
принципе, могли появить�
ся только в «Российском
репортере».

В этих номерах, к сло�
ву, были, конечно же, и
другие материалы. О куль�
турных и спортивных со�
бытиях жизни страны и
области. О научных от�
крытиях. О «поведении»
доллара и евро. Рекомен�
дации врачей. Путевые за�
метки. Жизненные исто�
рии. И много других инте�
ресных и познавательных
материалов.

Но главное, конечно,
слово правды, обращен�
ное к «простым» людям.

Больше всего такие га�
зеты нужны вам, уважае�
мые читатели. Читая по�
добные издания, вы, по
крайней мере, имеете го�
раздо меньше шансов
стать тем, на кого вас про�
чат прорежимные, так на�
зываемые подконтроль�
ные СМИ, � этаким зомби�
рованным существом, не
видящим, что страна раз�
делена на кланы и терри�
тории с тотальным контро�
лем за населением, а на�
селение превращено в
безропотную рабсилу и
послушный электорат, ко�
торый можно вертеть и
так, и сяк.

Но к чему я убеждаю
вас, дорогие наши, в том,
что вы, наверное, и так по�
нимаете? А вот к чему. Мы
объявили подписку на
второе полугодие 2003
года (индекс 34011, спра�
шивайте в отделениях свя�
зи; доставка с 1 августа,
поэтому из полугодовой
стоимости вычитается
один месяц) . Призываем
всех, кто хотел бы поддер�
жать нас, а через нас и тех,
кому мы помогаем, тех,
кому небезразлична судь�
ба своего народа и своей
страны, подписаться на
«Российский репортер».

Нас уже давно просят
опубликовать банковский
счет, на который можно
было бы перечислять по�
жертвования. Возможно,
мы сделаем это. Но у вас,
дорогие друзья газеты,
есть другая возможность
помочь нам – подписка.
Подпишитесь сами. Если
желаете еще больше по�
мочь газете, выпишите
«Российский репортер»
на адрес своего малоиму�
щего соседа или соседки,
библиотеки, своего пред�
приятия, учреждения ГУИ�
На, своей партии... Цена
подписки, кстати, ниже,
чем у ряда других подоб�
ных изданий.

Ну, а мы... Сказать, что
мы будем стараться оп�
равдать ваше доверие,
улучшать газету и т.п.?
Это, конечно, так, но это
так банально... Мы просто
заранее признаемся в
любви к вам. Впрочем, это
не зависит даже от под�
писки. Мы работаем для
вас. Мы, собственно, и
живем�то для вас. Навер�
ное, это не совсем пра�
вильно, но это так.

До встречи на страни�
цах «Российского репор�
тера»!

Подписавшись на «Российский репортер», вы поможете тем,
кто нуждается  в нашей помощи

Две трети
россиян считают

свою армию
плохой

По данным фонда «Об�

щественное мнение», 62 про�

цента россиян считают ны�

нешнюю Российскую армию

«плохой», сообщает агент�

ство «Интерфакс».

Противоположного мне�

ния придерживаются всего 22

процента респондентов фон�

да, проводившего всероссий�

ский опрос по обычной схе�

ме, то есть среди полутора

тысяч представителей город�

ского и сельского населения

обоего пола.

Примерно так же респон�

денты оценили боеспособ�

ность Российской армии: 58

процентов респондентов на�

звали ее низкой и лишь 20

процентов � высокой.

При этом больше полови�

ны респондентов � 56 процен�

тов � на предложение оценить

численность Российской ар�

мии заявили, что она «такая,

какая нужно» или даже

«слишком маленькая», и

лишь 13 процентов назвали

ее «слишком большой».

Сколько
за полгода

добыли угля
За первое полугодие 2003

года в Кузбассе добыто 71

млн. 236 тыс. тонн угля.

По данным департамента

топливно�энергетического

комплекса, это почти на 1 млн.

тонн больше плана и на 8,6

млн. тонн угля больше про�

шлогоднего. Наибольший

вклад в общую «копилку»

внесли коллективы угольной

компании «Кузбассрезрезу�

голь», добывшие с начала

года 19 млн. 528 тыс. тонн топ�

лива (27,4% общей добычи).

На счету УК «Южкузбас�

суголь» – более 9 млн. тонн

«черного золота», ОАО «Си�

бирская угольно�энергети�

ческая компания» (филиал

«СУЭК»), выделившейся из

состава УК «Кузбассуголь» –

6 млн. 204 тыс. тонн, УК «Юж�

ный Кузбасс» – 6 млн. 790

тыс. тонн, «Шахты «Распадс�

кая» – 4,3 млн. тонн угля.

По сравнению с аналогич�

ным периодом прошлого

года шахтеры ОАО филиал

«СУЭК» увеличили добычу

более, чем на 1,6 млн. тонн

угля, коллектив ХК «Кузбас�

сразрезуголь – на 1,3 млн.

тонн, коллектив УК «Южкуз�

бассуголь» – на 1 млн. тонн,

шахты «Распадская» – на 913

тыс. тонн.

По мнению специалистов,

при соблюдении таких же

темпов работы, угольщики

Кузбасса смогут увеличь го�

довую добычу до 140�145

млн. тонн угля.

Кому�то пенсию
уменьшат

С 1 июля увеличился раз�

мер пенсии у работающих

пенсионеров. По данным от�

деления Пенсионного фонда

РФ по Кемеровской области,

перерасчет пенсий произве�

ден 92 тысячам пенсионерам.

В среднем размер пенсии

увеличился на 46 рублей.

Доплата к пенсии каждого

пенсионера, подавшего заяв�

ление на перерасчет, индиви�

дуальна, так как она зависит

от суммы поступивших стра�

ховых взносов, которые, как

известно, зависят от заработ�

ной платы пенсионера.

Только 91% из предста�

вивших индивидуальные све�

дения работодателей в пол�

ном объеме перечисляют

страховые взносы в бюджет

Пенсионного фонда. Неупла�

та страховых взносов  зани�

жает размер пенсии.

Таким образом, часть ра�

ботающих пенсионеров об�

ласти не смогут реализовать

свое право на перерасчет

пенсий за отработанный 2002

год. Другим работающим

пенсионерам будет проведе�

на корректировка уже назна�

ченных в 2002 году пенсий в

сторону уменьшения.

Всего на сегодняшний

день за перерасчетом обра�

тились порядка 100 тыс. че�

ловек, отказано 2700 чело�

век, так как организации, в

которых они работают, не

выплачивают стабильно и в

полном объеме страховые

взносы в бюджет Пенсионно�

го фонда.

Теорию
педагогики

освоили. Пора
на практику

Сборная команда Кузбас�

ской государственной педа�

гогической академии заняла

первое место во Всероссийс�

кой студенческой олимпиаде

по всеобщей педагогике.

Олимпиаду на днях прове�

ла Международная академия

наук педагогического образо�

вания. Особого успеха доби�

лась Ольга Вострецова, за�

нявшая второе личное место

в теоретическом конкурсе по

истории педагогики, дидакти�

ке и теории воспитания.

Награды
журналистам
За заслуги в области пе�

чати и многолетнюю плодо�

творную работу указом Пре�

зидента РФ почетное звание

«Заслуженный работник

культуры РФ» присвоено ре�

дактору газеты «Вперед» го�

рода Мариинска Михаилу

Александровичу Подгорно�

му. Ведущая информацион�

но�аналитических программ

ГТРК «Кузбасс» Ольга Куса�

кина  награждена почетной

грамотой Министерства сель�

ского хозяйства.

«Обновы» к
юбилею

Новокузнецка
Южная столица Кузбасса

в конце прошлой недели и в
выходные дни праздновала
свое 385�летие. По этому слу�

чаю в городе сдано в эксплу�
атацию сразу несколько
объектов.

После реконструкции от�
крылся участок по проспекту
Металлургов. Старейший
проспект города получил но�
вый облик. Движение авто�
транспорта в обоих направ�
лениях теперь трехрядное.
Для удобства и безопасности
пешеходов построены два
подземных перехода. Строи�
тели облагородили прилега�
ющие дворы, проложили но�
вые  и  отремонтировали ста�
рые  тротуары,  соорудили
детские и  спортивные пло�
щадки. Заново смонтировано
уличное освещение.

Еще одно знаменатель�
ное событие в юбилей горо�
да – пуск троллейбусной ли�
нии и нового маршрута № 5,
который свяжет Централь�
ный район с Заводским.

После реконструкции от�
крылся автодорожный мост
через реку Аба. Теперь обес�
печена надежная транспорт�
ная связь с Заводским и Но�
воильинским районами горо�
да. Появилась возможность
открытия движений новых
автобусных маршрутов.

В эти же дни в Новокуз�
нецке в больнице № 4 состо�
ялось открытие нового кор�
пуса, который предназначен
для лечения новорожденных
детей. Приобретено  совре�
менное медицинское обору�
дование на сумму свыше  13
млн. рублей, из них только
пять миллионов рублей выде�

лила администрация области.

«Ключ дружбы»
все откроет

В Кузбассе учреждена
новая награда – орден
«Ключ дружбы». Согласно

закону Кемеровской области
«О наградах Кемеровской
области» этим орденом на�
граждаются граждане РФ и
иностранные граждане за
особые заслуги и выдающий�

ся вклад в дело развития
внешнеэкономических, меж�
дународных связей Кемеров�
ской области и укрепление
национальных отношений.
Орден имеет три степени.

Знак ордена представля�
ет собой звезду из бронзы с
позолотой. В центре – пря�
моугольный медальон с рель�
ефным изображением цент�
ральной части герба Кеме�

ровской области, обрамлен�
ный венком из дубовых лис�
тьев. Внизу – окантовка лен�
той с надписью «Ключ Друж�
бы. Кузбасс». Вертикально в
центре звезды на фоне дубо�

вого венка изображены кон�
цы стилизованного ключа
(ключ символизирует откры�
тие подземных кладовых Куз�
басса). Орден II степени пред�
ставляет собой звезду из

бронзы с посеребрением, а
орден III степени – звезду из
бронзы.

Кстати, первый и пока

единственный такой орден

губернатор области вручил

премьер�министру Монголии

Намбаярыну Энхбаяру во

время его недавнего визита в

Кемерово.

(По сообщениям медиа
группы «Кузнецкий тракт»
и  прессслужбы АКО.)

 8 июля в Прокопьевске
хоронили горняков, погиб�
ших в минувшую субботу на
шахте «Красногорская».

              * * *
По предварительным

данным управления МНС
России по Кемеровской об�
ласти в первом полугодии
2003 года в консолидирован�
ный бюджет мобилизовано
15,7 млрд. рублей налогов и
сборов.

             * * *
 Прошло заседание коор�

динационного комитета со�
действия занятости населе�
ния Кемеровской области.

                  * * *
 Традиционная Всекуз�

басская сельская спартакиа�
да,которая на днях состоя�
лась в Крапивинском райо�
не, на этот раз получила осо�
бый статус. Ведь она стала
адресом внимания и поддер�
жки легендарного борца, де�
путата Государственной
Думы Александра Карелина.

             * * *
Продолжается заготов�

ка кормов в  хозяйствах
области.

              * * *
Вышло распоряжение ад�

министрации области N 684�
р «Об утверждении перечня

должностных лиц, уполномо�
ченных составлять протоко�
лы об административных пра�
вонарушениях». Теперь со�
трудники департамента ли�
цензирования  при выявле�
нии нарушений лицензион�
ных требований и условий во
время проверок будут состав�
лять протоколы, на основа�
нии которых судебные орга�
ны вправе налагать админис�
тративные штрафы.

               * * *
Динамика развития ма�

лого бизнеса в первом квар�
тале показывает сохранение
прошлогодних тенденций ус�
тойчивого роста.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Житель Москвы, член
ЦК Компартии Союза Рос�
сия – Белоруссия Тейму�
раз Георгиевич Авалиани:

� В то время никто не по�
мышлял о свержении Совет�
ской власти. Вспомните, как
на Съездах народных депута�
тов шикали тогда на орато�
ров, высказывавших негатив�
ное отношение к власти. Тог�
да в оппозиции был один
лишь «Демократический
союз» � и все. Я, как и все
шахтеры, ждал тогда и доби�
вался улучшения условий
жизни всех кузбассовцев.
Ведь Кузбасс тогда жил хуже,
чем, скажем, Донбасс. Не го�
воря уже о Москве.

Сейчас иногда в СМИ чи�
таю, что только благодаря
шахтерскому рабочему дви�
жению я стал депутатом. Не�
правда! Забастовка шахтеров
началась, а я уже был депута�

том. Я был отлично информи�
рован о жизни горняков. Как�
никак занимал должность за�
местителя генерального ди�
ректора объединения «Кисе�
левскуголь».

И вот прошло четырнад�
цать лет с тех пор. То, на что
надеялись, о чем мечтали,
увы, не осуществилось. По
моим подсчетам, зарплата
горняков в среднем на 40
процентов ниже, чем в 1989
году. Техническое состояние
угольных предприятий также
не на высоте. Об этом свиде�
тельствуют многочисленные
аварии и гибель людей. Не
выросла и производитель�
ность труда.

А главное – плодами тру�
да кузбасских шахтеров
пользуются так называемые
«новые русские». В общем –
начинай все сначала.

Второй секретарь Ке�
меровского обкома КПРФ
Юрий Петрович Скворцов:

� В те годы вряд ли шах�
теры думали, что произойдет
смена социально�политичес�
кого строя. Тогда никто не
мог предполагать, что разва�
лится Советский Союз. Ос�
новными лозунгами шахтеров
были – экономическая само�
стоятельность коллективов,
решение социальных вопро�
сов в шахтерских городах.
Потом шахтерские забастов�
ки и рабочие комитеты стали
движущей силой тех, кто раз�
валил Союз, тех, кто планиро�
вал смену социально�полити�
ческого строя. Считаю, что до
сих пор не дана полная и
объективная оценка шахтер�

ских забастовок 1989�1991 гг.
Это еще предстоит сделать ис�
торикам.

Однако, сегодня вряд ли
шахтеры довольны своим по�
ложением. У многих нищенс�
кое существование, и они зави�

сят не от государства, а от соб�
ственника, то есть хозяина.

Председатель Кемеров�
ского научного Сибирско�
го отделения Российской
академии наук, бывший
первый секретарь Кеме�
ровского горкома партии
Владимир Иванович Ов�
денко:

� Шахтерская забастовка
1989 года не оправдала на�
дежд. Результат всем известен
– много шахт в Кузбассе зак�
рыто. Многие шахтеры не
смогли устроиться на работу.
По программе реструктуриза�
ции угольной отрасли государ�
ством было выделено более
пятисот тысяч долларов. Часть
этих денег где�то затерялась.
Хотя на каждую шахту был со�
ставлен проект, по которому
предусматривались решения
технических, социально�быто�
вых и других вопросов. Но до
конца эти проекты так и не
были профинансированы.

Это оставило немало горе�
чи у людей, которые не полу�
чили зарплату, жилье, работу.
До сих пор не ясно будущее
закрытых шахт, их отрицатель�
ное воздействие на окружаю�
щую среду.

Забастовочное движение
тех лет носило двоякий харак�
тер. С одной стороны, рабочие
хотели обратить внимание на
многие свои проблемы, с дру�
гой – поспешное закрытие
шахт под давлением Междуна�
родного валютного фонда
привело к безработице, ухуд�
шению технического состоя�
ния шахт и всего социально�
экономического положения

шахтеров. Правда, под влияни�
ем губернатора Амана Тулее�
ва многое было поправлено.
Но в целом эти проблемы не
были решены. Особенно в ча�
сти охраны окружающей сре�
ды и улучшения социально�
бытовых условий горняков.
Достигнуть целей, которые
ставили забастовщики, в ко�
нечном итоге не удалось. Это
сегодня ясно и тем, кто уча�
ствовал, и тем, кто организо�
вывал забастовки.

Сотрудник редакции ке�
меровского издания «Наша
газета», бывший председа�
тель областного рабочего
комитета Вячеслав Михай�
лович Голиков (на снимке
рядом  с Ельциным):

� В 1989 году положение в
стране – хуже некуда. Было
невозможно купить не только
мыло, но и обычные продукты.
Шахтеры пришли к понима�
нию, что плановая экономика
не способна работать в том
режиме, как она была, когда
все регламентировалось. По�
няли, что необходимы полити�

ческие преобразования в стра�
не. На шахтах Кузбасса первы�
ми были закрыты парткомы.

Сегодня некоторые поли�
тики спекулируют чем, что
шахтеры якобы думали, что
стоит запустить рыночную эко�
номику и сразу же наступит
светлое будущее. Но это не
так. Мы не настолько глупы,
чтобы верить в скорые преоб�
разования. Мы понимали, что
будет много сложностей. И в
первую очередь, все сложнос�
ти обрушились на шахты. Зак�
рыто большое число шахт. Раз�
воровано много денег, кото�
рые выделялись на реструкту�
ризацию угольной отрасти.
Многое сделано неумно. К при�
меру, в Березовском, Прокопь�
евске, Киселевске построено
много деревообрабатываю�
щих цехов. Они простаивают
по причине того, что в одних
городах нет рынка сбыта, в
других � сырья.

Раньше шахта «Первомай�
ская» была одна из лучших, на
ней в год добывали два милли�
она тонн угля. Теперь на новых
шахтах запускают современ�
ные технологии, благодаря ко�
торым добывают � пять милли�
онов тонн угля. Эти комплексы
менее энергоемкие, более бе�
зопасные и технологичные. Су�
ществуют и такая печальная
статистика: раньше  каждый
миллион тонн угля приравни�

«Стоит горькая отрыжка в душе»
    11 июля 1989 года в Кузбассе началась самая крупная в истории страны
шахтерская забастовка, разбудившая политическую активность населения СССР.
    За что боролись шахтеры и на что, как говорится, напоролись? Об этом по
просьбе «Российского репортера» рассуждают видные кузбасские политики и
участники тех ставших историческими событий.

вался к одной шахтерской
жизни, теперь – 0,6 – 0,7
чел. Это благодаря закры�
тию старых шахт. В Белово
пора закрывать старые шах�
ты. Если бы теперь при усло�
вии общественного контро�
ля выделялись бы такие
деньги, как прежде, то все
можно сделать гораздо ра�
зумней. Мало кто знает, что
международные банки ста�
вили главным условием для
поступления денег – созда�
ние новых рабочих мест.
Были представлены планы,
но условия в полном объе�
ме не были выполнены.

Руководитель Кеме�
ровского областного отде�
ления ЛДПР Владимир
Анатольевич Овсянников:

� Вспоминаю 1989 год.
Чего�то ждали все. Это сей�
час, по прошествию време�
ни, многие понимают – дож�
дались не того. Душит оби�
да многих моих друзей, гор�
няков. Рабочий класс! До
этого звучало гордо. Сегод�
ня – это синоним нищеты и
бесправия. «Вернуть бы вре�
мя назад, по�другому бы
сделали», � говорят сегодня
бывшие лидеры трудовых
коллективов. Задним умом
мы, конечно, все сильны, но
тогда грезил ветер перемен,

а надежда – она всегда
умирает последней. До�
садно, что многолетнее
«ярмо» на шею России
накинула именно наша
горняцкая братия, не по
умыслу, явно. Натру�
женными руками, реву�
щими глотками привели
к власти супер�пиявок,
которые и, насосав�
шись, отвалиться не
могут. В запыленном
Прокопьевске слова
хорошие звучали, исто�
рические: «На рельсы,

понимаешь, лягу, если что не
так!». Так вот, мы не забыли
историю, и, как позже выяс�
нилось, нам по сердцу рель�
совый вариант. По прикид�
кам, от Прокопы до Ново�

кузнецка,  честно говоря,
если их всех., «понимаю�
щих», на рельсы положить,
места не хватит. Придётся
все пути «Новокузнецка�
Сортировочного» занять. Но
самое страшное, что поро�
дили эти события в июле 89�
го – это неверие в то, что мы
можем чего�то добиться со�
обща. И до сих пор стоит
горькая отрыжка в душе. Но,
думаю, все в нас самих.
Надо политическую соду ис�
кать, чтоб успокоить орга�
низм. В любом случае – это
уже история, а историю я
уважаю.

Подготовила
Светлана Самойлова.

В столице Чукотки Анады�
ре стены обклеены рукописны�
ми объявлениями людей, жела�
ющих продать свои квартиры.
Сорванных листков немного,
хотя продавцы реальные.

Это очень холодный, уны�
лый и полуразрушенный край,
где люди подавлены болезня�
ми и алкоголизмом. Многие из
них готовы на все, лишь бы
уехать отсюда. В четырнадца�
ти часах полета отсюда на за�
пад находится Фулхам, где
размещена штаб�квартира ан�
глийского клуба «Челси». Жи�
тели здесь не обклеивают сте�
ны своими объявлениями, а за
цену однокомнатной квартиры
здесь вы можете купить целые
кварталы Анадыря.

Роман Аркадиевич Абра�
мович, второй самый богатый
человек России и один из бо�
гатейших людей Европы, ока�
зался в уникальном положе�
нии: он обладает собственнос�
тью в обоих районах. Он � гу�
бернатор Чукотки и новый вла�
делец английского клуба «Чел�
си». Купив «Челси», он перевел
наличными из своей обеднев�
шей родной страны в одну из
самых богатых стран мира 140
млн. фунтов стерлингов, что
является мелочью для этого
миллиардера.

Абрамович � могуществен�
ная и таинственная фигура в
России. О его лабиринтообраз�
ном бизнесе смелые российс�
кие журналисты написали нема�
ло критических статей, но Аб�
рамович знает, что, подобно
всем самым влиятельным рос�
сийским бизнесменам � «оли�
гархам», он неприкасаем. Од�
нако если он вызовет ярость
президента Владимира Путина,
он может оказаться в тюрьме
уже на следующий день.

Новый владелец «Челси»
родился 24 октября 1966 в Са�
ратове. Его родители умерли,
когда он был еще ребенком, и
он воспитывался дядей, кото�
рый был высокопоставленным
чиновником в советской нефте�
добывающей промышленности.
Мальчик рос в новой семье в ре�
гионе Коми, нефтяной области
Сибири. В середине 80�х годов
Абрамович пошел учиться в
Губкинский нефтегазовый ин�
ститут в Москве. Как складыва�
лась его биография дальше, не�
известно. Ясно лишь, что он
сполна использовал свои связи
в родном городе. Абрамович
понял, как можно стать очень
богатым, используя законы пе�
реходного периода Горбачева�
Ельцина, когда компаниям
было разрешено торговать при�
родными ресурсами при огром�
ной разнице между советскими
и западными ценами за сырье.

Его наставником был Борис
Березовский, бывший матема�
тик, который вошел в доверие
к семье Ельцина и его окруже�
нию. Именно он был партнером
Абрамовича в деле, которое
позволило ему подняться до
уровня очень богатых людей. В
1995 году Березовский убедил
администрацию Ельцина со�
здать в нефтедобывающей про�
мышленности новую компанию.
Позже он и Абрамович стали
совладельцами компании, ак�
ции которой были проданы на
аукционе всего за 110 млн. дол�
ларов. Спустя несколько лет
стало ясно, что реальная сто�
имость компании равна милли�
ардам долларов.

В конце 90�х годов влияние
Березовского уменьшилось. За�
полняя вакуум, оставленный Бе�
резовским, Абрамович стал вла�
дельцем акций в российском те�
левидении, в «Аэрофлоте» и в
российской алюминиевой про�
мышленности.  Он умело избе�
гал неприятностей, несмотря на
взятие под контроль некоторых

«темных» предприятий.
Его приход в алюминиевую

индустрию, к примеру, был рас�
ценен как приближение перио�
да «алюминиевых войн», в ходе
которых совершались убийства
и производились аресты, а так�
же выдвигались бесчисленные
обвинения в коррупции. И если
сегодня Абрамович процветает
в России Путина, то только по�
тому, что он не нарушает закон.
Путин не имеет никаких претен�
зий к своим фаворитам, кото�
рые становятся богатыми. С тех
пор как Абрамович владеет
44% акций «Сибнефти», он по�
лучает ежегодно 480 млн. дол�

ларов в качестве дивидендов.
Абрамович живет за коль�

цевой дорогой Москвы, в ог�
ромном особняке, который на�
ходится на хорошо охраняе�
мой территории. Он живет со
своей второй женой и тремя
детьми. Из отрывков его ред�
ких интервью становится ясно,
что он имеет две яхты и любит
китайские продукты и группу
«Сплин», предпочитает смот�
реть фильмы, вроде «Соло�
менных псов».

Легче понять, почему Абра�
мович захотел купить «Челси»,
чем то, почему он стал губерна�
тором Чукотки.  Чукчи  десяти�

летиями были объектом шуток в
России. Когда Абрамович по�
явился на этой территории, раз�
давая населению доллары в сти�
ле Робина Гуда, то неудивитель�
но, что он выиграл выборы.

Пока остаются без ответа
вопросы о происхождении его
богатства. Сейчас на глазах у
публики и с благословения
президента он переводит из
России за границу сотни мил�
лионов долларов. Болельщики
соперников «Челси», однажды
заметив его на трибунах, воз�
можно, будут скандировать
российскую песню: «Откуда
деньги?»

На какие деньги
Роман Абрамович купил

футбольный клуб «Челси»?

ВЗГЛЯД  СО СТОРОНЫ

Джеймс МИК,
 «The Guardian»,

 Великобритания.

В Совете директоров ОАО «Кузбассэнерго»
появился председатель

Совет директоров ОАО «Кузбассэнерго» на своем за�

седании, проходившем в Москве, избрал председателя Со�

вета директоров. Им стал Абызов Михаил Анатольевич –

заместитель председателя правления РАО «ЕЭС Россия».

Советом также избран заместитель председателя Сове�

та директоров – Малофеев Константин Валерьевич, кото�

рый является начальником управления «МДМ Банка» (струк�

туры данного миноритарного акционера владеют до 36%

акций ОАО «Кузбассэнерго»).

Секретарем Совета директоров избран Голофаст Дмит�

рий Яковлевич – референт генерального директора ОАО

«Кузбассэнерго».

Советом приняты решения, связанные с реформирова�

нием: функции  оперативно�диспетчерского управления пе�

реданы от РДУ ОАО «Кузбассэнерго» в ОАО «СО�ЦДУ

ЕЭС» – «Кузбасское РДУ». Имущество РДУ «Кузбассэнер�

го» – филиала региональной энергосистемы – по решению

Совета директоров передано в аренду ОАО «СО ЦДУ ЕЭС»

и определена величина арендной платы. Принято и реше�

ние о  ликвидации РДУ «Кузбассэнерго».

Рассмотрение вопроса о выпуске облигаций отложено.

Руководство «Кузбассэнерго» предложило выпустить об�

лигации на 800 миллионов рублей со сроком обращения 3

года. После дополнительного изучения со стороны РАО

«ЕЭС России» этот вопрос будет вынесен на следующее

заседание Совета директоров.

Также до следующего заседания отложен вопрос о вы�

пуске векселей ОАО «Кузбассэнерго» в III и IV кварталах.

Утвержден лимит кредитования ОАО на III и IV кварта�

лы 2003 г. в сумме 1,7 млрд. рублей. Рассмотрены другие

вопросы.

Пресс�центр ОАО «Кузбассэнерго».

Уважаемые читатели!
К сожалению, вынуж�

дены вас огорчить � сис�
тема киосков «Лига�прес�
са» без объяснения при�
чин  разорвала с нами
всякие отношения. И во�
обще нам что�то не стало
везти. Вот и издательство
уведомило, что досрочно
разрывает с нами дого�
вор... Готовятся к выбо�
пам? Ответьте им всем
поскорее подпиской на
«РР»!

Индекс 34011.

Второй год подряд в июле

в Мысках действует лингвис�

тический лагерь «Эдельвейс».

Нынче он расположился в

профилактории ТУ ГРЭС. 75

школьников средних и стар�

ших классов из пяти городов

юга Кузбасса, занимавшиеся

в прошедшем учебном году на

курсах немецкого языка,

организованных городскими

национальными культурными

центрами, получили путевки в

лагерь бесплатно в качестве

поощрения.

В «Эдельвейсе» учат «шпрэхать»
Как и в минувшем году,

спонсором проведения лаге�

ря стало Общество техничес�

кого сотрудничества Герма�

нии и России, выделившее на

эти цели 400 тыс.рублей.

Сезон проходит под деви�

зом «За здоровый образ жиз�

ни». Дети смогут не только

отдохнуть, закрепить свои

знания немецкого языка, но

и поправить свое здоровье. В

профилактории для этого

имеется все необходимое.

О. Р.

ФАКТЫ, КОММЕНТАРИИ
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Предполагалось, что сей

символ православия будет

водружен на вершине, с кото�

рой открывается величествен�

ная панорама шахтерского го�

рода, 17 декабря � в день свя�

той Великомученицы Варва�

ры, по приданию покровитель�

ницы горной, в том числе и

угольной промышленности.

По такому случаю горадмини�

страция и шахта�юбиляр орга�

низовали конкурс на лучший

проект комплекса, который

стал бы символом не только

главной религии россиян, но и

Междуреченска.

Не совсем деликатной

идее «отцов» воспротивились

жители города. Во�первых,

они восприняли крест как над�

гробие на могиле, которое

видно со всех уголков компак�

тного, зажатого горами Меж�

дуреченска. Во�вторых, гора

Сыркашинская у коренных на�

родов этих мест – шорцев –

считается священной, здесь

они проводят свои древние

ритуалы поклонения богам. В�

третьих, на горе уже имеются

спортивные сооружения

(дельтадром и горнолыжная

трасса), а в перспективе наме�

чается создать на вершине

зону отдыха горожан с раз�

влекательным комплексом.

Тем не менее на градост�

роительный совет, который

прошел в июне при отсутствии

инициаторов конкурса, было

предложено для рассмотре�

ния три проекта освоения

горы. Первый из них охваты�

вал практически все склоны

горы и завершался, как было

заказано, 30�метровым крес�

том. В другом варианте – сим�

волом православия предпола�

галось возвести колокольню

со статуей святой Великомуче�

ницы Варвары. По мнению ав�

торов проекта, это должно

было сгладить отрицательные

эмоции и удачно вписаться в

рельеф Сыркашинской горы.

По иному подошли к постав�

ленной задаче создатели тре�

тьего проекта. Они предложи�

ли вытянутую треугольную, из

нержавейки, конструкцию,

обозначающую слияние Томи

и Усы, у основания которой

разместился блестящий шар –

знак города Междуреченска.

А в качестве символа право�

славия должна была служить

статуя Георгия Победоносца,

помещенная на шаре.

Завязался разговор вок�

руг символа православия. Но�

вый настоятель Всехсвятской

церкви иеромонах Иаков (Шу�

мов), назначенный на эту дол�

жность епископом Кемеровс�

ким и Новокузнецким влады�

кой Софронием вместо пре�

жнего настоятеля – протоие�

рея Василия (Дылевского),

обеспокоенно сказал:

� Общество только�только

начало отходить от времен

поголовного атеизма, и обще�

ственное мнение не примет

идею установки креста и дру�

гих символов православия,

будь�то часовня или колоколь�

ня, либо какие�то другие, они

просто не совместимы с теми

местами, куда будут прихо�

дить люди, чтобы отдохнуть и

повеселиться. Местом для ча�

совни может стать центр горо�

да, а воздвигать её на высокой

горе, куда не так уж легко под�

няться, никак нельзя. Что ка�

сается статуй, то они право�

славной церковью, как объек�

ты поклонения, тоже не ис�

пользуются.

В итоге члены градостро�

ительного совета и присут�

ствовавшие на нем горожане

не смогли прийти к оконча�

тельному выбору предложен�

ных вариантов освоения Сыр�

кашинской горы.

Во время недавнего пре�

бывания в этом городе, по слу�

чаю престольного праздника

церкви Всех Святых, епископ

Кемеровский и Новокузнец�

кий владыко Софроний, как

сообщила местная пресса,

подверг резкой критике быв�

шего настоятеля отца Василия

� за неисполнение своих пас�

тырских обязанностей, за не�

радение по обустройству

Всехсвятского храма и духов�

ному просвещению населения

Междуреченска, а также за не�

разумную, по словам архипа�

стыря, идею по возведению

поклонного креста на Сырка�

шинской горе. Как говорится,

бес его попутал дать благо�

словление небогоугодному

соглашению с градоначальни�

ком и угольным «генералом».

Да простит меня Всевышний

за этот материал.

Никита НАГОРНОВ.
Междуреченск.

Н
едавно на имя гла
вы города Кеме
рова Владимира

Михайлова прокуратурой
Центрального района облас�
тного центра было направле�
но представление. В нем –
требование о принятии мер к
транспортникам, не соблю�
дающим законы РФ о пере�
возке пассажиров в марш�
рутных такси.

Сыр�бор разгорелся, ког�
да весной этого года в кеме�
ровских мар�
шрутках по�
явился список
льготников:
участники и
и н в а л и д ы
ВОВ, труже�
ники тыла и
жители бло�
кадного Ле�
нинграда, уз�
ники концла�
герей, полные кавалеры орде�
нов Славы. Все они имеют пра�
во на бесплатный проезд с 9
до 16 часов. Время установи�
ли, по своему усмотрению,
наши транспортники, хотя,
очевидно, таким ограничени�
ем ущемляются права почтен�
ных людей. Я наблюдала, как
это выглядит на практике. За�
шел старец в маршрутку в 16
часов 15 минут, а ему водитель
говорит: «Плати дед, за про�
езд, твое время вышло».

Многие другие льготники
в названном списке себя не
нашли. Такая несправедли�
вость им не понравилась. И
пошло�поехало, мол, и мы не
лыком шиты, почему нас бес�
платно не возят в маршрут�
ных такси? У нас тоже есть
законные льготы. Таких на�
бирается слишком много.
Наши славные труженики
страны � судьи, работники
прокуратуры, ФСБ, Феде�
ральной почтовой связи, та�
можни и др., зарплата кото�
рых, по�видимому, не позво�
ляет заплатить за проезд.
Можно сказать, это наши
«самые бедные и незащи�
щенные граждане», которые
на свои десять�пятнадцать
тысяч рублей, а часто и зна�
чительно больше, перебива�
ются с хлеба на квас.

Конечно, их может и сто�
ит «пожалеть» и возить на
маршрутках даром. Но кто
пожалеет рядовых граждан,
живущих на нищенскую зарп�
лату в полторы�две тысячи
рублей, а то и меньше? Они
вынуждены мириться с посто�
янным ростом тарифов в об�
щественном транспорте и пла�
тить за себя и за чужого дядю.

� Мы готовы возить пасса�
жиров в городском транс�
порте по билетам стоимос�
тью в три�четыре рубля, � не
лукавя, говорит заместитель
начальника управления жиз�

необеспечения городского хо�
зяйства по транспорту  адми�
нистрации города Валерий
Конюхов. – Такое было бы
возможно, если за своих
льготников будут платить ве�
домства. У нас лишь около со�
рока процентов пассажиров
оплачивают проезд в обще�
ственном транспорте – ос�
тальные льготники. Периоди�
чески повышая тарифы, мы не
боремся с нашим населением,
а пытаемся как�то выжить.

Ведь износ на�
шего парка на
сегодня со�
ставляет более
восьмидесяти
процентов. За
счет прибыли в
маршрутных
такси мы хотя
бы немного
компенсируем
у б ы т о ч н у ю
часть. Деньги
идут на бензин
для автобусов,
ремонт транс�
порта. Если мы
начнем возить
б е с п л а т н о
всех льготни�
ков на маршрутках, то через
несколько лет они превратят�
ся в такое же убожество, как
и наши автобусы. Они износят�
ся, а купить и восстановить
свой подвижной состав будет
не на что. У нас в городе 250
муниципальных и 110 частных
маршрутных такси.

Можно, конечно, понять и
требования людей, кому фе�
деральным законом учрежде�
ны льготы. Раз они существу�
ют, извольте возить бесплатно
и в маршрутках! Но с утверж�
дением прокуратуры, что мар�
шрутные такси признаются
транспортом общего пользо�
вания, Валерий Конюхов не
согласен.

У транспортников свои до�
воды: «Согласно параграфу
263 «Правил перевозок», про�
езд лиц, имеющих право на
бесплатный проезд, допуска�
ется только на рейсовых мар�
шрутных автобусах. Обязан�
ности по предоставлению
льгот в маршрутных такси дан�
ный параграф не содержит. А
в пункте 1.2. «Правил дорож�
ного движения» маршрутное
транспортное средство (авто�
бус, троллейбус, трамвай),
предназначено ездить по за�

ранее установленному марш�
руту с обозначенными оста�
новками. А маршрутное такси
из положения Правил перево�
зок пассажиров и багажа (па�
раграф 78) производит высад�
ку пассажиров по их требова�
нию в любом месте следова�
ния. Стало быть: маршрутное
такси не является транспортом
общего пользования».

Вопрос, конечно, спор�
ный. Лично меня доводы
транспортников не убедили.

Ведь маршрутное такси также
следует по маршруту с обозна�
ченными остановками. И води�
тели все реже и реже останав�
ливаются по требованию пас�
сажиров. Все больше � на тех
же остановках. Другое дело,
существующие льготы долж�
ны финансировать ведомства
ФСБ, судов и прочих, но они
этого не делают. Во всяком
случае транспортники нашего
города от них не получают ни
копейки. Хотя статья 790 ГК
РФ предусматривает возме�
щение расходов транспорт�
ным организациям, понесен�
ных в связи с предоставлени�
ем льгот. Так кто же виноват?
И почему из�за всей этой не�
разберихи должно страдать
население и платить за всех
льготников?

К слову сказать, за ветера�

нов войны и труда, инвалидов

уже второй год государство

ПЛАТИТ ДОТАЦИИ. Но этих

людей в маршрутках, за исклю�

чением ветеранов войны, бес�

платно никто не возит. Почему?
В нашем городе соотноше�

ние маршрутных такси и обще�
ственного транспорта 40 на 60,
в пользу последнего. Но авто�

бусов, трамваев, троллейбу�
сов в вечернее время, как го�
ворится,  днем с огнем не най�
дешь. А потому люди с проез�
дными билетами, льготники
(пенсионеры, инвалиды) часа�
ми простаивают на останов�
ках. В часы же пик набитые до
отказа пассажирами автобу�
сы, скрипя и раскачиваясь из
стороны в сторону, везут лю�
дей. Понятно, в таком транс�
порте ездить небезопасно. К
тому же нередки случаи, ког�

да пассажирам
из�за давки ста�
новится плохо.

М а р ш р у т к и
же ходят исправ�
но по всем на�
правлениям, с не�
большими интер�
валами. И у горо�
жан давно сло�
жилось впечатле�
ние, что они
мало�помалу вы�
тесняют обще�
ственный транс�
порт. Хорошо это
или плохо, пока�
жет время. Пока
же мы все раду�
емся, что они нас

здорово выручают. Без них
давно бы возникла проблема
передвижения по городу.
Хотя, если тарифы в маршрут�
ках будут постоянно увеличи�
ваться, как происходит теперь,
то большинству людей поезд�
ки в них станут не по карману.
У маршрутных такси есть еще
один минус – после двадцати
двух часов они ходят крайне
редко, особенно в отдаленные
районы.

Кстати, транспортники го�
товы возить пассажиров в мар�
шрутных такси до поздней
ночи при условии повышения
тарифа за проезд в эти часы.
Потому как гонять их полупу�
стыми в условиях рыночной
экономики они не намерены.
А полупустыми ли?

А пока в некоторых горо�
дах поездка в транспорте об�
ходится значительно дешевле,
чем у нас. К примеру, в Воро�
неже проезд в автобусах,
трамваях, троллейбусах стоит
всего три рубля. Или в Омске �
для детей семьдесят копеек, у
нас � все те же пять рублей. И
многим кемеровчанам стано�
вятся не по карману частые
поездки с детьми на собствен�

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Креста над Междуреченском не будет
Население города «зарубило» непродуманную инициативу угольного «генерала»,

чиновников и теперь уже бывшего настоятеля местной церкви

Как мы уже сообщали, руководство междуреченской
шахты «Распадская», которой в конце этого года испол�
няется 30 лет, решило ознаменовать юбилей своего пред�
приятия установкой на Сыркашинской горе, что возвы�
шается над Междуреченском, 30�метрового креста. Об
этом была достигнута договоренность между угольным
«генералом» и «отцами» города и местной Всехсвятской
церкви  («РР» за 15 мая).

ЗА СЕБЯ И ЗА ТОГО ДЯДЮ
Волна   скандалов, связанных  с  предоставлением бесплатного проезда  льготникам в

маршрутках, прокатилась  по всей стране.  Кузбасс – не  исключение

ные дачные участки, не гово�
ря уже про места отдыха –
горсад, центральный пляж
или в театры, филармонию,
цирк. Понятно, что в нашем
городе тарифы растут из�за
многочисленных льготников,
но не только…

� Кондуктор одного
трамвая за смену привозит
135 рублей, � сетует Валерий
Конюхов, � потому как боль�
шая часть пассажиров ездит
бесплатно. Но маршрутки в

какой�то сте�
пени компен�
сируют убы�
точность или
н е о п л а т у
льготных кате�
горий.

135 руб�
лей? Неужели
кондуктор за
смену продает
всего 27 биле�

тов?! Это очень смахивает на
сказку. А как же проездные
билеты, они не в счет? Не
секрет, что многие кондукто�
ры общественного транспор�
та пополняют свой карман за
счет продажи «левых» биле�
тов. Водители же маршруток
тоже не «дураки», работают
на себя – деньги у пассажи�
ров берут, а билеты не дают.
Причем делают это, не опа�
саясь быть наказанными. От�
чего бы? Может, у кого�то
здесь существует свой осо�
бый интерес? Не трудно под�
считать, какие суммы прохо�
дят мимо касс транспортных
предприятий! И стоит ли тог�
да говорить, что они из�за
безденежья едва сводят кон�
цы с концами?

А пока бунтующие транс�
портники во многих городах
России пытаются доказать
через суды, что маршрутное
такси не является обще�
ственным транспортом. Од�
ним это удается, другим нет.
Так, в Рязанской области все
льготники ездят уже бес�
платно в маршрутках. Транс�
портники дело проиграли. А
вот в соседнем Омске выиг�
рали. В Воронеже, Санкт�Пе�
тербурге и других городах
идут процессы. Будет ли он
в Кемерове?

Так или иначе, закон РФ
о транспорте несовершенен,
раз его позволяют тракто�
вать по�разному, доказывая
� является ли маршрутное
такси общественным транс�
портом или нет? Но при этом
почему�то никто из транс�
портников не подает иски в
суд на те ведомства, которые
не хотят платить за своих
льготников. Да и нуждаются
ли они в этой льготе?

Майя
ПИРОЖНИКОВА.

 ЗОНА  КОНФЛИКТА

ХорошиеХорошиеХорошиеХорошиеХорошие
новостиновостиновостиновостиновости

Памятник
новокузнецкому

писателю
Одним из подарков к

385�летию Новокузнецка
стало открытие памятни�
ка на могиле известного
писателя Геннадия Еме�
льянова, посвятившего
свое творчество родному
городу.

Инициатором уста�
новки памятника земля�
ку, прославлявшему Куз�
нецкую землю, стал де�
путат Госдумы Сергей
Неверов, который от�
кликнулся на просьбу
представителей творчес�
кой интеллигенции и род�
ственников писателя. Си�
лами депутата были при�
влечены необходимые
средства и проведен кон�
курс на лучший проект
памятника. По выбору
семьи писателя мрамор�
ный памятник в виде
свитка рукописи изготов�
лен по эскизу студента
строительного техникума

Сергея Кравченко.

Акция «Дети
и молодежь

за милолсердие»
В рамках проведения

года инвалида в России
город Кемерово выступил
инициатором проведения
акции «Дети и молодежь
за милосердие и добро».
Ее поддержали департа�
мент образования и Кеме�
ровская и Новокузнецкая
епархия.

Цель акции – при�
влечь волонтеров из чис�
ла старшеклассников и
студентов  к процессу ин�
теграции людей с ограни�
ченными возможностями
в среду здоровых  и их со�
циальная адаптация в со�
временном обществе.

В рамках акции плани�
руется организовать соци�
альный патронаж над
детьми с ограниченными
возможностями, юриди�
ческие консультации для
инвалидов, собрать лите�
ратуру для пополнения
библиотек учреждений
социальной защиты, орга�
низовывать концерты,
спортивные состязания,
выставки работ инвалидов
и пожилых людей, изго�
товление в школьных ма�
стерских простейших
средств реабилитации и

многое другое.

Встречайте
шахматный
фестиваль!

20 июля в Кузбассе
откроется V Междуна�
родный шахматный фес�
тиваль «Кузбасс�2003»,
посвященный Дню шах�
тера и 60�летию Кеме�
ровской области.

Как сообщили в де�
партаменте молодежной

политики и спорта, в рам�

ках фестиваля в Кемеро�
во и Новокузнецке прой�

дут разнообразные шах�

матные турниры. В част�
ности, запланированы

конкурс решения этюдов

и задач на призы газеты
«Кузбасс», детский меж�

дународный командный

турнир городов России и
стран СНГ, чемпионат

Кузбасса среди ветера�

нов, а также гроссмей�
стерский турнир на Ку�

бок губернатора и турнир

по быстрым шахматам на
призы газеты «Кузбасс».

Финальные игры пройдут

29 �30 августа.
Председателем орг�

комитета по проведению

шахматного фестиваля
является заместитель гу�

бернатора И. Свиридова.
(По сообщ. медиа�группы

«Кузнецкий тракт».)

ОБЩЕСТВО



5555510 � 16.07.2003 г.

Если бы данный рей&
тинг был сочинением ка&
кой&нибудь «коммерчес&
к о & с о ц и о л о г и ч е с к о й
службы», работающей по
заказам чиновников и
партий, то можно было
бы выбросить его в урну и
забыть. Однако это – офи&
циальный документ Ми&
нистерства образования
РФ, составленный по спе&
циальной методике.

Правда, обнародование
его несколько, казалось
бы, припоздало. Вот что,
впрочем, говорит в связи
с этим в интервью газете
«Поиск» начальник Отде&
ла баз данных и докумен&
тальной связи Минобра&
зования РФ И. Быстров:
«Конечно, хотелось бы
публиковать итоги как
можно раньше. Но не
надо забывать, что конец
года для вузов – время
очень напряженное: идет
сдача финансовых отче&
тов. А многие цифры из
этих документов только
после того можно вклю&
чать в рейтинг».

Как же «смотрят
ся» техничес
кие вузы Куз&

басса на фоне своих рос&
сийских собратьев? А вот
как. КемТИПП – 73 мес&
то, СибГИУ (Новокуз&
нецк) – 122&е...

Еще более полная кар&
тина открывается, если
взять аналогичные рей&
тинги за 2000 и 2001 годы.
Но прежде чем их привес&
ти, напомним историю с
выборами ректора КузГ&
ТУ. Они вполне могли
пройти буднично и неза&
метно. Однако, как мы
уже писали («РР» за 5
июня), накануне выбор&
ной конференции неизве&
стные лица запустили в
Интернет некоторые све&
дения из жизни универси&
тета и ректора Курехина.

«Почему ректор, кото&
рый не ведет учебной на&
грузки, получает  только
официально 500 000 руб&
лей в год, а рядовой про&
фессор с полной нагруз&
кой & в 6 раз меньше? –
вопрошали, судя по все&
му, весьма и весьма осве&
домленные анонимы. &
Или почему глав&
ный бухгалтер
Павленко, вла&
дея собственным
магазином строи&
тельных матери&
алов, располо&
женном в обще&
житии № 2, явля&
ется одновременно по&
ставщиком строительных
материалов для ремонт&
ных нужд КузГТУ? Или
почему ректор КузГТУ
профессор В. Курехин в
нарушении действующе&
го устава вуза в течении
пяти лет был генераль&
ным директором создан&

ного совместного с югосла&
вами предприятия «Ту
Стрим инженеринг» и по&
лучал зарплату там (в Куз&
ГТУ) и там (в Ту Стрим
инт.)? Или почему совмес&
тное предприятие (СП) «Ту
Стрим инт.», финансируе&
мое КузГТУ за счёт благо&
творительных средств, по&
ступавших от «Кузбассин&
вест», «Росуголь», ГУРШа
используется для ремонта

коттеджа (следует указа&
ние, чьего.  &  Ред.) (дваж&
ды) в Кедровке, квартир с
постройкой бань и т.д.?
Или почему председатель
студенческого союза Гого&
лев имеет сеть киосков в
общежитиях вуза и вольно
живет за счет доходов от
продажи товаров студен&
там? Или за какие чрезвы&
чайные заслуги и для чего
была организована поезд&
ка начальника учебного
отдела Аксенковой в Анг&
лию стоимостью 5000 дол&
ларов и где их взяли? Или
почему начальник учебно&
го отдела, не имея учёной
степени и звания, получа&
ет в год 280 000 рублей, в
то время как зарплата па&
шущих доцентов почти в
пять раз меньше? Или по&
чему ректор Курехин не
принимает (якобы – Ред.)
никаких практических
мер по борьбе со взяточни&
чеством в вузе, размах ко&
торого приобрел чуть ли не
всеобщие размеры?.. Но
есть главный, на наш
взгляд, вопрос, на который
вряд ли захочет отвечать
ректор КузГТУ, профес&
сор, доктор технических
наук, академик двух ака&
демий и председатель За&
падно&Сибирского отделе&
ния Российской академии
естественных наук Виктор
Вениаминович Курехин &
правда ли, что во время его
последнего отдыха на ку&
рорте «Белокуриха» его за&
стукали  с проститутка&
ми?..»

Как могли заметить чи&
татели «РР», «статью» из
Интернета «Российский ре&
портер» опубликовал в
«максимально  объектив&
ном режиме» & с коммента&
риями председателя  совета

ректоров вузов Кузбасса
Юрия Захарова, председа&
теля обкома профсоюза ра&
ботников народного обра&
зования и высшей школы
Николая Кирюшина и са&
мого Виктора Курехина.

Николай Кирюшин, в
частности, сказал: «Если
на конференции будут под&
нимать затронутые там (в

интернетовской статье –
А.К.) вопросы – значит,
коллектив – здоровый.
Если не будут поднимать –
возникнут вопросы. И
прежде всего такой – что
ты сделал с коллекти&
вом?..»

Побывал на той конфе&
ренции. Никаких вопросов
относительно затронутых в
«статье» нюансов никто не
задавал. Если исходить из
высказывания Кирюшина,
то коллектив КузГТУ – не&
здоровый. Интересно, ка&
кие в связи с этим вопросы
возникли у чиновников, в
поле зрения которых в той
или иной мере находится
вуз? Спросили они Курехи&
на: «Что ты сделал с кол&
лективом?»

Вряд ли. Не случайно,
чувствуя, видимо, некото&
рую незаконченность этой

истории, Виктор Курехин
опубликовал в газете
«Край» за 20 июня  мате&
риал «Наш вуз – лакомый
кусочек».

Предваряя его, газета
писала: «Мы полагали,
что, несмотря на аноним&
ность послания (интерне&
товского – А.К.), ректору
все же следовало объяс&
ниться с коллективом уни&
верситета. Как пояснил
«Краю» Виктор Вениами&
нович, он готов был это сде&
лать, но такого предложе&
ния на конференции не
последовало...»

Бедный&бедный коллек&
тив КузГТУ. Работает и
учится в университете го&
раздо больше людей, чем, к
примеру, в КемГУ. А на
конференцию «избрали»
вдвое меньше – всего 140 де&
легатов против 310 в Кем&
ГУ. Основную часть участ&
ников конференции КузГ&
ТУ составляли члены учено&
го совета, которые, как из&
вестно, очень зависят от
воли ректора, и не менее за&
висимые преподаватели и
специалисты... Говорят, эта
«просеянная» группа лю&
дей, в принципе, не могла не
проголосовать за Виктора
Курехина (хотя даже при
таком ракладе 11% делега&
тов тайно проголосовало
против). И вот из&за этой уз&
кой группы людей подозре&
ние в «нездоровости» пада&
ет на весь многотысячный
коллектив.

Было бы логично и по&
мужски, если бы на конфе&
ренции Курехин взял ини&
циативу – относительно
той «статьи» & в свои руки.
Но он предпочел тогда от&
молчаться. И лишь в
«Крае», когда опасность

вылета из крес&
ла была позади,
попытался оп&
ровергнуть из&
ложенные в
Интернете све&
дения. По
странному со&
в п а д е н и ю ,

именно этот номер газеты
был отпечатан более, чем
двойным тиражом. За&
метьте. Обычно она выхо&
дила тиражом 4300 экзем&
пляров, а тут раз & и раз&
махнулась аж на 9300. На&
верное, сильно разбогате&
ла... Еще более странно
было то, что этот номер га&
зеты бесплатно раздавали
во многих кемеровских

точках общепита. Захо&
дишь в пиццерию, а там:
«Возьмите, пожалуйста,
«Край», здесь ректор Вик&
тор Вениаминович Куре&
хин пишет, что у него в
КузГТУ все нормально...»

Это свое запоздалое и
предназначенное явно «од&
ному читателю» объясне&
ние г&н Курехин закончил
словами: «В заключение
хочу подчеркнуть, что вся
эта грязная компания еще
раз свидетельствует о том,
что наш вуз действительно
находится на подъеме...»

Так вот о рейтинге тех&
нических вузов страны. По
итогам 2000 года КузГТУ
занимал 83 место, по ито&
гам 2001&го – уже 85&е. Ка&
кое ни есть, а падение. Что
касается прошлого года, то
это вообще провал. В вузов&
ских кругах не войти в сот&

ню считается не просто не
престижным & малопочтен&
ным.

И еще одна характер&
ная деталь. По уровню раз&
вития научной деятельно&
сти КузГТУ занимает сей&
час  седьмое место... сзади,
сзади (обледованию подле&
жали .

Напрашивается
слово «облапо
шили». Кого?

Да администрацию облас&
ти, кого же еще? Ведь чи&
новники усердно защища&
ли нынешнего ректора
КузГТУ, вероятно, не отто&
го, что сквозь пальцы смот&
рят на весьма своеобраз&
ную «частную жизнь» от&
дельных граждан, даже
если эти граждане возглав&
ляют образовательные уч&
реждения. Как принято
считать в определенных
кругах Кемерова, КузГТУ
является «одним из двух
лучших вузов Кузбасса». И
т.д., и т. п. Это тешит само&
любие чиновников. Не слу&
чайно на поддержание это&
го мифа в последнее время
брошены значительные
силы подконтрольно&не&
разборчивых СМИ. И так
его подкрашивают в прес&
се, и этак,  КузГТУ. А он,
оказывается, давно катит&
ся вниз и находится по
официальному рейтингу
уже ниже КемТИППа (не в

27 июня московская газета «Поиск» опубли#
ковала рейтинг технических и технологичес#
ких вузов страны за 2002 год. Кузбасский госу#
дарственный технический университет значит#
ся в нем на 115 месте. Если учесть, что в этом
списке представлено всего 164 вуза (еще 8 не
представили в министерство информацию), то
достижение, надо признать, не ахти какое.
Можно сказать, конфуз.

«Облапошить» по
профессорски
История с выборами ректора КузГТУ получила неожиданное продолжение

ВОЗВРАЩАЯСЬ  К  НАПЕЧАТАННОМУ

обиду будь сказано Кем&
ТИППу, вырвавшемуся
за последний год из вто&
рой сотни на 73 место).
Вот такая нечастная
жизнь.

Что касается жизни
частной. Как уже сооб&
щалось, корреспонден&
ты «Российского репор&
тера» занялись рассле&
дованием истории отды&
ха Виктора Курехина в
Белокурихе и даже
съездили туда. Но не по&
тому, что «его застука&
ли с проститутками» &
это дело частное, в кото&
рое мы не желаем вме&
шиваться. Кто с кем хо&
чет, с тем и спит. Одна&
ко на сайте
www.instkuz.narod.ru
до сих пор говорится о
том, что Курехина на
курорте опоили клофе&
лином, а потом уже про&
делали все то, что проде&
лали, и сфотографиро&
вали... А вот это – дале&
ко не частное дело. Если
их, этих белокурихин&
цев или как их там, не
остановить, то они, по&
нимаешь, могут надру&
гаться и над другими
кузбассовцами...

Мы уже готовы были

рассказать о некоторых
результатах этой поезд&
ки, в частности, о том, а
был ли мальчик, то
бишь клофелин. Но тут
на указанном сайте по&
явилась новая запись.
Она гласит: «Имея та&
кой моральный облик в
жиздни данный человек
воспитал на своём же
примере своего сына ко&
торый являлся членом
известной кемеровской
группировки, был орес&
тован и осуждён. Каких
студентов  и как может
воспитывать ректор
КузГТУ. Этот вопрос мы
задаём губернатору и
администрации нашей
области» (орфография
сохранена).

Вопрос не праздный.
Падение сына Виктора
Курехина – не менее по&
учительная история. Из
песни слова не выки&
нешь. Мы решили объе&
динить эти две истории,
чтобы наверняка по&
нять, почему рейтинг
одного из самых мощ&
ных технических вузов
Сибири опустился чуть
ли не «ниже плинтуса».

Следите за публика&
циями «Российского ре&
портера».

Александр
КОСВИНЦЕВ.

Кемерово.

...воспитал на своём же примере

своего сына, который являлся чле#

ном известной кемеровской группи#

ровки, был арестован и осуждён...

ТерактТерактТерактТерактТеракт
в Тушинов Тушинов Тушинов Тушинов Тушино

 Соболезнования
от  имени

кузбассовцев
Губернатор Кемеровс�

кой области А. Тулеев от
имени кузбассовцев напра�
вил телеграмму соболезно�
вания мэру Москвы Ю. Луж�
кову в связи с террористи�
ческим актом в Тушино.

  «В Кузбассе глубоко
переживают трагедию, про�
изошедшую в Москве в ре�
зультате террористического
акта, который привел к мно�
гочисленным человеческим
жертвам, страданиям лю�
дей. Разделяя постигшее
москвичей горе, мы прино�
сим самые искренние собо�
лезнования родным и близ�
ким погибших и потерпев�
ших и просим передать им
слова нашего глубочайшего
сочувствия», � говорится в
телеграмме.

  Напомним, что в ре�
зультате теракта в Тушино
погибли 13 человек и две
террористки�смертницы.
Два взрыва прогремели
близ места проведения рок�
фестиваля «Крылья».

    По словам очевидцев,
перед входом было около
двухсот человек. Охрана
проверяла у проходящих
билеты. Две женщины пока�
зались подозрительными и
через турникеты их не про�
пустили. В это время и про�
гремел взрыв. Через не�
сколько минут � второй.

   Организацию этого те�
ракта приписывают чеченс�
кому бандиту Шамилю Ба�
саеву. Как известно, на 5 ок�
тября назначены выборы
президента Чечни. Таким
образом, после референду�
ма сделан еще один шаг в
сторону мирного решения
чеченской проблемы.  Кто�
то хочет  во что бы то ни ста�

ло  сорвать этот процесс.

      По сообщ. медиа�

группы

«Кузнецкий тракт».

На  мероприятия
«Единой  России»
ходить  опасно?
За два месяца до терак�

та в Тушино МВД Чечни со�

общило, что в группировке

Шамиля Басаева подготов�

лено еще 36 смертниц, ко�

торых он обещал посылать

в российские города. Не�

делю назад одну из них

удалось задержать, но она

скончалась раньше, чем от

нее удалось получить по�

лезные сведения.

После «Норд�Оста»,

среди захватчиков которо�

го было больше женщин,

чем мужчин, чеченки еще

несколько раз становились

смертницами. Они сидели в

грузовиках, начиненных

тоннами селитры, один из

которых 27 декабря вре�

зался в правительственный

комплекс в Грозном (72

человека погибли), другой

12 мая – в административ�

ные здания в райцентре

Знаменское (59 жертв), а

третий взорвался две неде�

ли назад, 20 июня в 100

метрах от грозненской

базы собровцев и опера�

тивно�розыскного бюро

(наткнувшись на бетонную

плиту, грузовик взорвался

раньше времени).

14 мая 31�летняя жи�

тельница Грозного Лариса

Мусалаева взорвала на

себе пояс шахида в толпе,

собравшейся на окраине

села Илисхан�Юрт на праз�

дник, организованный

«Единой Россией».
(По сообщ.

информагентств.)

ВЛАСТЬ
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В 1992 году «великие

реформаторы» России нача�

ли приватизацию государ�

ственной собственности. На�

род получил ваучеры и в при�

дачу – очередное обещание

светлого будущего, теперь

уже «капиталистического».

А передовик приватизации

Анатолий Чубайс – карман�

ные миллиарды и в придачу

� государственную собствен�

ность: энергетику России.

Сегодня  «великие ре�

форматоры, умышленно до�

ведя жилищный фонд стра�

ны до разрухи,  принялись за

преобразование жилищных

отношений. И снова во гла�

ве «преобразований» встал

Чубайс. Поэтому можно не

сомневаться, что в перспек�

тиве у нас – очередной пе�

редел собственности: захват

и монополизация приватизи�

рованного гражданами жи�

лья.

И это не фантазии, а

наша светлая действитель�

ность. Мы получили привати�

зационные чеки. И потеряли

право на общенародную

собственность. Приватиза�

ционный чек (ваучер) ока�

зался для  значительной ча�

сти населения России проез�

дным билетом в никуда, а

для многих – пропуском в

нищету.

Мы заключили договора

на приватизацию квартир. И

потеряли государственный

жилищный фонд. Договоры

приватизации – это для неко�

торых из нас путевка в бом�

жатник. Конечно же, мы не

верим в плохое, а рассчиты�

ваем на перспективу, тешим

себя иллюзиями и фантазия�

ми. Мы думаем, что в жизни

многое зависит от нас, что мы

справимся с трудностями. И

мы на самом деле сможем

это сделать, если будем

смотреть правде в лицо и ве�

рить только фактам.

Попробуем сделать это

хотя бы на примере одного

маленького 20�квартирного

жилого дома, который нахо�

дится в городе Кемерово по

ул. Инициативной, 10 . Этот

дом в январе 2003 года при�

нял на обслуживание Соци�

альный фонд «Дом. Семья.

Дети». Поэтому его пример

� открыт для обозрения и

анализа.

Дом построен в 1955

году. Срок службы дома –

150 лет. Состояние дома �

плохое: разрушенные фа�

сад, балконы и подъезды.

Инженерные коммуникации

– не лучше, крыша и кровля

держатся на честном слове.

Капитальный ремонт дома

не проводился никогда (кар�

тина, кстати, знакомая мно�

гим).

Первый этаж дома зани�

мают нежилые помещения,

которые Комитет по управ�

лению муниципальным иму�

ществом города Кемерово

сдает в аренду коммерческим

организациям. Ежемесячные

сборы арендной платы состав�

ляют порядка 10 тысяч руб�

лей. Эти деньги из года в год

ускользают «в никуда», для

ремонта и восстановления

дома они не предназначены.

100 тысяч рублей в год не кон�

тролируются нынешними до�

мовладельцами � собственни�

кам приватизированных квар�

тир, которые также являются

по закону и собственниками

нежилых помещений. Прино�

сящих, как видим, кому�то до�

ход.

Посмотрим на медаль с

другой стороны. На капремонт

дома с жителей и арендаторов

ежемесячно собирается (в це�

нах 2003 года) округленно по

2,5 тысячи рублей. Эти деньги

в течение 48 лет уходили  «в

никуда», по крайней мере, до

дома они так и не дошли. Од�

нако сегодня уже сами жите�

ли – собственники приватизи�

рованных квартир – обязаны

по закону содержать и ремон�

тировать свой разрушенный

дом. А в этом доме половина

жителей – пенсионеры и вете�

раны. И многие из них по ста�

ринке думают, что их соб�

ственность – это только квар�

тиры. И что за дверями квар�

тир – чужая территория. Они

ошибаются: государство пере�

дало развалины им и законо�

дательно обязало их отвечать

за разруху.

Дотации, льготы и компен�

сации по жилому дому состав�

ляют округленно 6 тысяч руб�

лей в месяц. За шесть месяцев

2003 года законные льготы ,

предоставленные Соци�

альным фондом для жителей

дома на сумму 36 тысяч руб�

лей, администрация города не

компенсировала, деньги ус�

кользают «в никуда».

Платежи жителей за жи�

лищно�коммунальные услуги

составляют в месяц 15 тысяч

рублей. 63% этих средств –

теоретически – должны вып�

лачиваться энергетикам за

отопление и горячую воду. Но

это � теоретически. Практичес�

ки МУП «Тепловые сети  горо�

да Кемерово» за пять месяцев

выставило жилому дому счета

на сумму 117 тысяч рублей.

Причем  свои денежные требо�

вания оно обосновывает фик�

тивными расчетами и действу�

ют по праву сильного: мы ска�

зали, а вы платите.

За эти же пять месяцев  за

жилищно�коммунальные услу�

ги с дома собрано � по тари�

фам городской администра�

ции – 70 тысяч рублей. За этот

же период Социальный фонд

предоставил жителям льготы

по оплате содержания мест

общего пользования на 5 ты�

сяч рублей (за счет низких ад�

министративных расходов

стоимость обслуживания од�

ного квадратного метра жилья

на один рубль дешевле, чем в

целом по городу). Если же

сложить все платежи за  пять

месяцев текущего года: квар�

тплату жителей, задолжен�

ность администрации, задол�

женность некоторых жителей

по квартплате, льготы Соци�

ального фонда – набирается

сумма 120 тысячи рублей. Все�

го 120 тысяч рублей.

Сравните требования  оз�

наченного МУП и средства со�

бранные с дома: 117 и 120 ты�

сяч соответственно.

То есть общая сумма

денег (120 тысячи рублей),

предназначенных для пре�

доставления дому всего

комплекса услуг,  должна

быть отдана «Тепловым се�

тям». В противном случае

их руководители угрожают

отключить дом от системы

центрального отопления.

При этом, подчерки�

ваю, счета МУП высосаны

из пальца и завышены в два

раза.

Вывод такой: жилой

дом по ул. Инициативной,

10, предназначен для того,

чтобы содержать МУП

«Тепловые сети города Ке�

мерово». Подобные МУПы

подпитывают региональ�

ные энергосистемы, те �

Чубайса и его компанию.

Вот почему Чубайс сме�

ло берется за проведение

жилищной реформы. Ему

нечего бояться: жилой

фонд России уже в значи�

тельной степени работает

на энергетиков. А что

нельзя выжать из жилого

фонда � энергетикам опла�

чивает государство. Разру�

ха жилого фонда на руку

Чубайсу, она необходима

ему только для того, чтобы

монополизировать уже

расчлененный на отдель�

ные приватизированные

квартиры и подготовлен�

ный  к монополизации и

захвату бывший государ�

ственный жилищный фонд:

владельцами квартир дол�

жны быть не граждане – а

немногие состоятельные

чубайсы. А состоятельные

чубайсы легко справятся с

отдельным мелким соб�

ственником и легко устано�

вят «новый порядок».

Чубайс уже вошел в

наши дома. Он заключил

соглашения с 18�тью реги�

онами России о реформи�

ровании ЖКХ. Он «спасет

и избавит Россию от разру�

хи», а заодно избавит мно�

гих граждан и от частной

собственности на кварти�

ры, как избавил нас от соб�

ственности на промышлен�

ные предприятия. Он ис�

пользует наши же деньги,

которые сегодня мы отда�

ем энергетикам  за электро�

энергию, тепло и горячую

воду. Чубайс на наши день�

ги наведет порядок и  отре�

монтирует жилой фонд.

Без него, нашего спасите�

ля, мы не сможем привести

в порядок жилье. Потому

что он цепко держит нас за

горло. Потому что мы все �

крепостные люди Чубайса,

прикрепленные к своим

приватизированным и не�

приватизированным квар�

тирам и не имеющие ника�

ких прав. Фактически мы не

собственники. Мы проме�

жуточное звено: обманутые

вкладчики, жертвы затяж�

ного процесса передела

собственности.

Единственное, чем ре�

ально многие из нас владе�

ют, – это наши иллюзии и

фантазии о сущности этого

режима. И чем быстрее мы

освободимся от этих иллю�

зий, тем лучше будет для

нас.

Виктор ВИШНЯКОВ,

руководитель Соци�

ального фонда «Дом.

Семья. Дети».

Кемерово.

ВЗГЛЯД

« Ч у б а й с  у ж е  в о ш е л
в  н а ш и  д о м а . . . »

Как  освободиться от иллюзий относительно нынешнего режима?

Административ
ные «отмороз
ки» (далее по

тексту – «адморозки») & это
те, которых по просьбе
Амангельды Тулеева народ
вроде как бы наделил влас&
тью управлять территория&
ми (т.е. сделал наёмными
рабочими для народа) и ко&
торые от этой власти почув&
ствовали себя неадекватно.
Как говорится, «окабане&
ли» по полной, почувство&
вали себя такими же могу&
чими, мудрейшими и
страшнейшими,  как и их
протеже. И не найти у них
совести, как у змеи ног.

Почему так зло начал
статью? А потому что дос&
тали! И достали, собствен&
но, все: президент, прави&
тельство, особенно «мен&
товский» состав (не труже&
ники в погонах, а функци&
онеры «Единой России»,
такие, как Грызлов, напри&
мер, или Васи&
льев – его по&
мощник, кото&
рый вместо лов&
ли бандюганов и
бомбистов&тер&
рористов по
стране первички
«ЕР» рожают);
лысые, тол&
стенькие, ста&
рые мэры, кото&
рые, суча ножками и под&
прыгивая на трибунах, виз&
жат о песьей преданности
новому хозяину, так же ,
как визжали хозяину ста&
рому; и жара июльская…
Но морду набить кому&то
надо. А кто, как не местные
«адморозки», могут сойти
за стрелочников? И ближе,
и роднее, и ничуть не мень&
ше москвичей достают. По&
этому – ловите в правую че&
люсть, а потом, как по «За&
поведи» & готовьте левую.

Из разговора по телефо&
ну: «Валерий Васильевич,
обошли всех директоров
клубов, ЖКК, они боятся
давать место под штаб&
квартиру. Было распоря&
жение главы района
Шмидта, чтоб все они всту&
пали в «Единую Россию».
Все понимают, что х…я
полная, а поделать ничего
не могут. Иначе всех уво&
лят…» (расшифровка теле&
фонограммы для читате&
лей: «звонивший» & член
ЛДПР, на которого, возло&
жена задача по аренде по&
мещения в Промышлен&
новском районе, «Валерий
Васильевич» – мой замес&
титель по оргработе; «мес&
то под штаб&квартиру» –
помещение под деятель&
ность в Промышленновс&
ком районе легальной
партии ЛДПР, разумеется
не на «халяву» & за деньги;
«Шмидт» & глава админис&
трации Промышленновс&
кого района Кемеровской
области; «Единая Россия» &
пылесос, сосущий бюджет&
ные деньги, вбирающий в
своё чрево всех чиновни&
ков, не лишенных подобос&
трастия; «х…ня» & без ком&
ментариев).

Я знаю родного брата
главы района Шмидта –
Виктора Ивановича. И по
его разговорам, брат &
классный мужик. Я очень
уважаю Виктора Иванови&
ча, и естественно, моё ува&
жение автоматически пере&
шло на главу. И вдруг & бац!
С почином Вас, Алексей
Иванович! Вы в одночасье
потеряли уважение либе&
ральных демократов.

Но в потере уважения
господин Шмидт не оди&
нок. На сегодняшний день
уже процентов 80 глав го&
родских и районных адми&
нистраций Кемеровской
области активно занимают&
ся искоренением инако&

мыслия среди ИТР и лич&
ного состава на вверенных
территориях. По большому
счету – не в помещениях
дело. В «подполье» рабо&
тать проще. По крайней
мере, не будет взломов с
кражей агитлитературы
(на кой, извините, нарко&
манам или голодным безра&
ботным несколько пачек
партийных газет?), срывов
табличек с обозначением
партии и т.д. Дело в опас&
ной тенденции, которая
сродни игре со спичками в
нефтехранилище.

У этой тенденции
начало вспоми
нается смутно –

продолжение следует с за&
видным постоянством. По&
мнится, началось с травли
«Общественной палаты Ке&
меровской области», толь&
ко потому, что некоторые
товарищи, входящие в её
состав, называли развал

производства – падением, а
не подъёмом промышлен&
ности; снижение уровня
жизни большей части куз&
бассовцев – нищетой, а не
стабильным, устойчивым
ростом благосостояния.
Потихоньку наработав
опыт по борьбе с инакомыс&
лием на уровне «Палаты»,
режим решил поработать
со всеми политическими
структурами в отдельнос&
ти. Неугомонные «попки»
(ударение на «и»), бессове&
стно используя областные
СМИ, принадлежащие
всем гражданам Кузбасса,
пытаются убедить всех, что
чёрное – это белое, а кто
думает наоборот – злыдни,
упыри, тупые и не уважаю&
щие власть проходимцы,
которым не место в нашем
обществе. И не важно, что
суды иногда их поправля&
ют – дескать, вы не правы.
У «попков» (ударение на
«ов») слюней больше, чем у
всех верблюдов Саудовской
Аравии, вместе взятых.
Так что законники умыва&
ются. И апеллировать не к
кому, если МВД и админи&
страции всех уровней –
первички «Единой Рос&
сии». Не удивлюсь, когда
услышу по телевизору или
прочитаю в прессе, что
Конституционный Суд РФ,
Генеральная Прокуратура
РФ, Верховный Суд РФ  в
полных составах – являют&

ся сторонниками «ЕР», а
потому отстаивают их ин&
терес. А учитывая, что пре&
зидент Путин души не чает
в Америке, а та, в силу та&
беля о рангах, является
мировым начальником, то
и европейский междуна&
родный суд в Страссбурге –
бессмысленное времяпро&
вождение. Теперь понятны
слова депутата Госдумы
РФ, побеждённого чемпио&
на Карелина, сказанные им
во время «политической
тусовки» в  Кемерове в
июне этого года: «Будем ре&
комендовать руководству
«Единой России», чтобы
опыт политической работы
в Кузбассе был распростра&
нен на всю Россию…».

А весь «опыт» склады&
вается, по сути, из одного
– насильственного при&
нуждения к «любви». В
роли насильников – такие,
как Шмидт. За что же вы

так ненавидите свой на&
род, возможный родствен&
ник легендарного лейте&
нанта? А?

В заключении о
приятном. Всем,
всем, всем

«шмидтам»! (Пока что, об&
ластным). Вся собираемая
нами информация, содер&
жащая факты насильного
принуждения к «любви»
кузбасских тружеников, а
также факты неформально&
го наложения «запретов»
на деятельность легальных
партий федерального зна&
чения – с периодичностью
раз в неделю, будет предос&
тавляться на «Интернетов&
ские» сайты, отправляться
в Государственную Думу
РФ. И в открытый космос &
сугубо, для зеленоголовых,
ради их испуга, чтобы по&
дольше Землю стороной об&
летали. У них ведь, навер&
ное, тоже партия есть, не
похожая на «ЕР». А ну, как
у нас в области сядут. Им
ведь, бедным, бензина на
обратный путь не дадут,
пока не «перекрасятся» и
свои партбилеты не выки&
нут, а взамен «единорос&
совские» не получат...

Перегревшийся июлем
Владимир

ОВСЯННИКОВ,
координатор Кемеров&

ского регионального отде&
ления ЛДПР.

«Сколько детей у лейтенанта Шмидта?
Лучше бы поменьше...»

                 НАБОЛЕВШЕЕ

В. ОВСЯННИКОВ.

ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА
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Почему многие родите&
ли предпочитают в целях
воспитания дать ребенку
подзатыльник, нежели
терпеливо объяснять ему,
что хорошо, а что плохо;
почему заставляют делать
то, что нравится взрос&
лым? Неужели, любящие
мамы и папы таким обра&
зом проявляют свои не&
жные чувства? Причем
если верить статистике,
чаще всего нежные чув&
ства переполняют родите&
лей из неблагополучных в
социальном плане семей, и
с каждым годом их стано&
вится все больше. Сегодня
число родителей, состоя&
щих на учете в органах
внутренних дел, составля&
ет 8 тысяч 300 человек.
Скорее всего, эта цифра
будет расти и дальше, по&
скольку причины, по кото&
рым детей подвергают из&
биению и жестокому обра&
щению, невероятны. При&

веду лишь несколько при&
меров.

В апреле текущего года
учителя одной из школ
Кузбасса обратили внима&
ние на то, что девочка&вто&
роклассница пришла в
школу с множественными
кровоподтеками. В резуль&
тате проверки выясни&
лось, что папа, если его так
можно назвать,  пригото&
вил себе любимое блюдо &
вареники, а девочка, как
назло тоже захотевшая ку&
шать, съела их несколько
штук. Финал у этого обеда
оказался весьма печаль&
ным. А теперь представь&
те, что могло случиться,
если бы за стол сели все
дети этой семьи, а их
пять?!

У семилетнего Филип&
па был более «любящий»
папа, он никогда не бил
ребенка, он просто тихо&
мирно распивал с ним го&
рячительные напитки. В

результате у мальчика
цирроз печени. И такие
примеры не единичны.

Всего же в этом году от
жестокости «родителей»
пострадали 2 тысячи 309
детей и подростков. Разу&
меется, их родители не
остались безнаказанны&
ми. Так как с 1 января
1997 года жестокое обра&
щение с детьми отнесено
в разряд преступлений.
Преступления, предус&
мотренные ст. 156 УК
РФ, характеризуются не&
исполнением обязаннос&
тей по воспитанию несо&
вершеннолетних детей, а
так же жестоким обраще&
нием по отношению к
ним. Субъектом данного
преступления является
виновное лицо с 18 лет,
это могут быть родители,
опекуны, педагоги, ра&
ботники воспитательных
и лечебных учреждений.
Ежегодно расследуется

30&40 таких дел, и каж&
дый десятый родитель
несет наказание в виде
лишения свободы.

Трудно защищать де&
тей от их собственных ро&
дителей, но сотрудники
милиции делают все воз&
можное, чтобы дети стра&
дали как можно меньше.
Проводятся комплексные
профилактические опера&
ции и акции: «Подрос&
ток», «Милиция и дети»,
«Будущее без наркоти&
ков», «Дети улиц» и дру&
гие. Эти мероприятия
призваны помогать не
только детям, но и всем
нам. Ведь ребята, вырос&
шие в асоциальных усло&
виях, воспринимают их
как норму. А значит, став
взрослыми, безо всяких
ограничений и размышле&
ний будут претворять из&
вестную модель поведения
в жизнь.

Поднимая в очередной
раз руку на своего ребен&
ка, задумайтесь, стоит ли
это делать. Может быть,
возникшую проблему
можно решить иным обра&
зом?

 Юлия УСКОВА.
(Пресс�служба ГУВД

Кемеровской области.)
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& Летний лагерь от&
крыт для детей с 1997
года. Дети из многодет&
ных и малообеспеченных
семей имеют возмож&
ность отдохнуть летом со&
вершенно бесплатно. Ру&
ководители смогли совме&
стить приятное с полез&
ным: ребята в возрасте от
7 до 15 лет могут здесь не
только отдохнуть, но и по&
править свое здоровье.
Центр заключил договор с
районной поликлиникой
№ 16, дети проходят об&
следование и, по возмож&
ности, получают необхо&
димое лечение. Ребята за&
нимались с приглашен&
ным психологом, лечеб&
но&профилактической
физкультурой, пили
фито&чай и витамины, по
утрам делали зарядку.
Специально для них на
школьном участке выло&
жили из кам&
ней тропу здо&
ровья. Школь&
ные повара
о б е с п е ч и л и
двухразовое
питание.

Этот сезон
не совсем обы&
чен для цент&
ра. Во&пер&
вых, вместо
ста детей на
этот раз в лагере побыва&
ли 215. А во&вторых, пре&
бывание ребят в нем было
организовано в форме
игры. Каждый отряд (все&
го их было восемь) дол&
жен был создать свое
мини&государство со сво&
ей структурой и закона&
ми. По шесть часов в день
мальчишки и девчонки
жили в созданном ими
мире, где каждый мог
проявить себя. Здесь не&
важно & тройка у тебя по
русскому или пятерка,
все были равны между со&
бой. Эта игра должна
была научить детей счи&
таться с мнением товари&
щей, понимать и слышать
друг друга, помочь сфор&
мировать свои принципы,
выработать жизненные
позиции, определить свое
место в мире. Игра учила
детей жить в социуме: за&
ботясь о собственном бла&
гополучии, ребята не за&
бывали про своих друзей
& если все вокруг меня сча&
стливы, то и я счастлив.
Остается надеяться, что
такое отношение к людям
сохраниться у них на всю
жизнь.

Каждый из восьми от&
рядов занимался своим
делом. Специальный от&
ряд разделили на две
группы: мальчики и де&
вочки. Первые занима&
лись спортом, а вторые &
прикладным искусством
при школьном театре
моды. Волонтерский от&
ряд пропагандировал здо&
ровый образ жизни. Ребя&
та  учились в этом отряде
организовывать свой до&
суг и досуг своих друзей.

Учащиеся 5&7&х клас&
сов были объединены в
«Школу актива», в кото&
рой они могли развить
свои лидерские, органи&

заторские способности и
проявить творческую
инициативу.

Педагогический от&
ряд, состоящий из дево&
чек 14&15 лет, помогал
педагогам работать с
детьми. Лиза Евдокимо&
ва, абитуриентка Ново&
сибирского педагогичес&
кого института, порабо&
тав с ребятами, оконча&
тельно убедилась в пра&
вильности своего выбо&
ра. К юбилею Пушкина
организовали конкурс
стихов, прошли также
спортивные состязания
и конкурс рисунков «Го&
род глазами детей». В
этом сезоне, который
длился 25 дней, в лагере
побывали кукольный те&
атр, цирк, и, конечно
же, прошла дискотека.
При поддержке РЭУ
провели акцию « Чисто&

та наших дворов»: ребя&
та пололи клумбы в сво&
ем районе. Успели даже
побывать в детском при&
юте, в котором показали
концерт для таких же
детей, как они сами. А
21 июня, в день памяти
павших за Родину, воз&
ложили цветы у вечного
огня. И все остались до&
вольны: и дети, которые
с пользой провели вре&
мя, и педагоги, чей труд
был вознагражден счас&
тливыми улыбками де&
тей.

            * * *
Есть где#то на белом

свете
Чудо маленькая

страна.
В ней все время лето,
Красуется заря.
В ней дружно все жи#

вут,
Прийти помочь гото#

вы.
Там птицы райские

поют,
Траву жуют коровы.
Никогда туч не быва#

ет,
Звуки гласные

слышны,
Эхо весело играет,
Горизонты уж вид#

ны.
Приезжайте все ско#

рей,
А то мало здесь лю#

дей.
Вас накормим, вас

напоим,
Ваше сердце мы от#

кроем.
Это стихотворение

написал ребенок из это&
го летнего лагеря. А пос&
ледняя строчка стала де&
визом центра, в котором
скоро начнется новая
смена.

Ольга
КОСВИНЦЕВА.

Кемерово.

Кулачный аргумент
Проблема насилия над детьми в семьях беспокоит
кузбасских стражей порядка. А общественность?

На прошлой неделе закончился первый сезон в
центре дневного пребывания детей при кемеровской
школе №92  «Маленькая страна».

Об этом необычном центре рассказала его дирек#
тор Савинкова Светлана Анатолиевна.

Летнее счастье
в «Маленькой стране»

Когда�то, в 1995 году, с
эфира ОРТВ была снята
программа журналистского
расследования «Специаль�
ная бригада». Серьезные
люди решили, что фигура
ведущего � Юрия Щекочихи�
на � «дестабилизирует об�
становку в стране». Что с
известной точки зрения
было справедливо. По�
скольку вообще все, что де�
лал Юрий Щекочихин, при�
нято в России считать «дес�
табилизацией обстановки».

Не случайно сразу же
после смерти Юрия в ночь со
2 на 3 июля появились вер�
сии о том, что его могли от�
равить. Да, конечно, люди
умирают и от естественных
причин. Но Юрий Щекочи�
хин занимался такими дела�
ми, за которые у нас могут и
убить. И убивают.

Он много лет работал в
советских газетах � «МК»,
«КП», «ЛГ»... И, несмотря на
гнет системы, оставался сво�
бодным человеком. Потому
что свобода, кто бы что ни
говорил, � это прежде всего
то, что внутри тебя. И именно
она, эта внутренняя свобода,
определяет менталитет чело�
века, склад его характера,
линию жизни, наконец...

Он верил в демократию,

исповедовал либеральные
ценности. И жил соответствен�
но своей вере � в зоне опасно�
сти. Журналист, работавший в
жанре расследования. Замес�
титель председателя комитета
Госдумы РФ по безопасности.
Эксперт ООН по организован�
ной преступности. Член «Ме�
мориала». Правозащитник...
Если вдуматься, то правоза�
щитники � это единственный
оставшийся у нас институт, ко�
торый не поддается государ�
ственному давлению. Олигар�
хов построили, СМИ построи�
ли, чиновники построились
сами... Только правозащитни�
ков построить никак не удает�
ся.

Юрий Щекочихин и был

настоящим правозащитником,

без страха и упрека. Он защи�

щал права человека не как аб�

страктную категорию, а как

права конкретных людей.

Он называл себя «сторон�

ником государственности и

сильного государства». Но

представлял сильное государ�

ство по�своему � как террито�

рию, где правит закон. И ниче�

го, кроме закона. То есть что�

бы все � во всех эшелонах вла�

сти, во всех спецслужбах и

правоохранительных органах

� играли по правилам. Вещь

вроде бы про�

стая, однако в

российских ус�

ловиях пред�

ставляющаяся

трудновыполни�

мой.

А слабое го�

сударство уст�

раивало за ним

слежку как за

элементом, «де�

стабилизирую�

щим обстанов�

ку».

В сегодняш�

нем дне Юрий

Щекочихин ви�

дел все больше

примет времени

СССР. «Мы воз�

в р а щ а е м с я

туда, откуда бе�

жали, � говорил

он. � Нас все на�

стойчивее заго�

няют обратно в

«светлое про�

шлое».

Его преждевременная, в

53 года, смерть трагична. И

символична � «светлому про�

шлому», в котором мы все как�

то незаметно для себя опять

оказались, не нужны правоза�

щитники. Потому что права че�

А мы остались. Там же, но уже без него

Ю Р И Й  Щ Е К О Ч И Х И Н  У М Е Р
В  « С В Е Т Л О М  П Р О Ш Л О М »

Помощник сопредсе�
дателя «Либеральной Рос�
сии» Михаила Коданева
Александр Винник расска�
зал следователю о роли
Коданева в убийстве
Юшенкова под воздей�
ствием неких лекарствен�
ных средств. Об этом сооб�
щает интернет�издание
«Газета.Ru» со ссылкой на
нынешнего сопредседате�
ля «Либеральной России»
Виктора Курочкина.

По версии следствия,
Винник сознался в том, что
организовал убийство де�
путата по просьбе сопред�
седателя партии «Либе�
ральная Россия» Михаила
Коданева, который тоже
проходит по делу об убий�

стве в качестве подозревае�
мого. Официально Винник
нигде не проходит по доку�
ментам как помощник депу�
тата Коданева, но их связы�
вает давняя дружба, и фун�
кции помощника сопредсе�
дателя партии Винник ис�
полнял добровольно.

Напомним, обвинение
Коданеву и Виннику было
предъявлено 2 июля. Со�
председатель «Либроссии»
и его добровольный помощ�
ник обвиняются по статье
105, части 2, пункты ж) и з) �
«Убийство, совершенное
группой лиц по предвари�
тельному сговору или орга�
низованной группой из ко�
рыстных побуждений». Как
сообщил «Газете.Ru» адво�

кат депутата Юрий Хавро�
нин, во время предъявления
обвинения Коданев вел
себя спокойно. От дачи по�
казаний он отказался, со�
славшись на 51�ю статью
Конституции. Виновным он
себя не признал.

По словам Курочкина,
при аресте у Винника были
отобраны лекарства, кото�
рые тот постоянно прини�
мал. Почувствовал себя пло�
хо, Винник попросил у сле�
дователя вернуть ему лекар�
ства. Вместо требуемого ле�
карства «ему дали какие�то
таблетки, и он просто нахо�
дился в прострации, когда
начался допрос», � сказал
Курочкин интернет�изда�
нию. Почему адвокат Вин�
ника Олег Комаров, видя со�
стояние подзащитного, не
потребовал перенести доп�
рос на другой день, неясно.

В беседе с корреспон�
дентом «Газеты.Ru» Виктор
Курочкин заявил: «На мой

взгляд, дело приобретает
исключительно политичес�
кий характер». По его мне�
нию, глава МВД России Бо�
рис Грызлов сейчас «вы�
нужден решать две задачи:
первая � пиарить свою
партию, и вторая задача �
убрать с избирательного
поля оппонентов. «Либе�
ральная Россия» в их чис�
ле». Вообще в «Либераль�
ной России», по сведени�
ям издания, уверены, что
дело Коданева�Винника
носит показной характер и
возникло исключительно в
преддверии выборов.
«После 14 декабря все за�
тихнет. Отпустят, извинят�
ся. А то и забудут», � сказал
Курочкин.

В управлении по рас�
следованию особо важных
дел Генпрокуратуры
«Газете.Ru» сообщить что�
либо наотрез отказались,
ссылаясь на тайну след�
ствия.                        Lenta.ru. Lenta.ru. Lenta.ru. Lenta.ru. Lenta.ru.

Помощник Коданева дал
показания на него под

воздействием лекарств

ловека заботят только силь�

ное государство.

Он так и умер, не дож�

давшись светлого настояще�

го. А мы остались в «светлом

прошлом». Без Юры Щеко�

чихина.

«Независимая  газета».

ЗАКОН И ПОРЯДОК



111111111110 � 16.07.2003 г.

Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»Из жизни «звезд»

Вот гордая, немного
задумчивая дама

(кукла&грелка) из фондов
музея.   А вот шорец&ша&
ман из коллекции облас&
тного центра народного
творчества  & у огня при&
готовился камлать & об&
щаться с духами при по&
мощи бубна. Автор & На&
дежда Алехина. Встрети&
лась она со своим  первен&
цем нечаянно, представив
на выставку кукол после&
дних лет & “”Бабу Шуру’’,
“”Изю’’ и некоторых дру&
гих сказочных героев.

& Для меня куклы & как
дети, & говорит Надежда.
& Я вынашиваю замысел,
продумываю внешний об&
лик до мелочей. Одежду и
аксессуары шью или изго&
тавливаю в нужном мас&
штабе, но главное & от&
крытые части тела из па&
пье&маше. Очень важно
качество материала,
предпочитаю импортное,
перетертое в порошок.

Посетители подтвер&
дят, что получаются уни&
кальные вещи, сродни
восковым фигурам. И
портретное сходство час&
то присутствует, если по&
желает заказчик.

Чтобы изготавливать
таких кукол, нужно худо&
жественное образование.
Когда&то давно вместе с
Надеждой  кукол изготав&
ливали Петрина Светлана
и Терехина Елена,  было
это в Прокопьевске в на&

чале 90&х годов. И на этой
областной выставке часть
их совместных работ  & ба&
рышни&крестьянки раз&
личных губерний Российс&
кой империи ХlХ века. С
кокошниками, украшен&
ными бисером, с вышивкой
на рубахах. Красота, да и
только!

Кемеровчанка Тамара
Минькова изготавливает
календарных сувенирных
кукол. Троицу, Аграфену&
купальницу, Яблочный
спас, Хлебный спас и дру&
гих. Сами куклы & из моча&
ла, а вот одежда из ярких
лоскутков, да еще частень&
ко  с уникальной авторской
вышивкой. Да и что удив&
ляться & ведь она известная
вышивальщица, чьи рабо&
ты хранятся в больших му&
зеях и частных коллекци&
ях. Кстати, сейчас прохо&
дит персональная выставка
ее оригинальных вышитых
картин. У Тамары Петров&
ны много учеников, в том
числе ее внучки.

Художница  Вера Сидо&
рова из Топкинского райо&
на  представила живопис&
ные работы. Ее сказочное
царство & деревня Калинов&
ка с русскими красавицами
и мужичками&чудаками.
Веселые бытовые сценки

никого не оставят равно&
душными.

Много тряпичных ку&
кол и игрушек представили
на выставку кружковцы из
центров дополнительного
образования Прокопьвска,
Тяжина,  Гурьевска, Бере&
зовского, Кемерова,  Кед&
ровки. Можно разыгры&
вать целые спектакли, ис&
пользуя ростовых кукол  из
Тяжина и Гурьевска.

Просто делать
мягкие игрушки
или еще какие&то
поделки не так ин&
тересно. А вот  по&
играть, пофантази&
ровать & другое
дело. Это  ж надо
было догадаться
сделать набор гре&
лок на чайник
“Репка’’ ( дед, баб&
ка, внучка и так да&
лее). Молодцы тя&
жинцы!

Обыкновенные
бутылки, оказыва&
ется, можно видо&
изменить  до такой
степени, что стано&
вится понятным
название “”Цыган&
ка гадала’’.

Там и не толь&
к о  г а д а л к у ,  а  и
ее мужа, и дам  в
м е х а х  и  к р у ж е &

вах узнать можно.
География участников

могла быть шире, но  не&
которые  центры допол&
нительного образования (
в частности, новокузнец&
кий)  предложение  при&
нять участие  в выстаке
проигнорировали.

Ирина КАСИЦКАЯ,
научный сотрудник

областного краеведчес&
кого  музея.

 5 июля  в Областной на�
учной библиотеке имени В.
Федорова состоялись чет�
вертые “чивилихинские”
чтения, посвященные 75�ле�
тию  выдающегося кузбас�
ского прозаика и публици�
ста, автора романа�эссе
“Память” Владимира Чиви�
лихина.

Это литературное мероп�

риятие могло стать настоящей

сенсацией � ждали  прижиз�

ненного классика, мэтра дере�

венской прозы Валентина Рас�

путина. Однако в последний

момент выяснилось, что автор

“Матерой”, “Последнего сро�

ка” и “Пожара” приехать не

сможет, так как сильно занят.

И посетит нашу область толь�

ко в начале октября. Тем не

менее большой зал ОНБ, не�

смотря на 30�градусную жару,

был забит до отказа. Поклон�

ники творчества Валентина

Григорьевича все же надея�

лись, что его отказ приехать

не более, чем “утка”, на кото�

рые писатель с многолетним

журналистским стажем � мас�

тер. Но, увы...

Однако “чивилихинские”

чтения и в отсутствие Распути�

на прошли небезынтересно. В

них приняли участие люди,

близкие писателю по духу,

хорошо его знавшие � его

жена Елена Чивилихина и

внучка Катерина Иванова, ли�

тературный критик, замести�

тель главного редактора “На�

шего Современника” Алек�

сандр Казинцев, московский

кинорежиссер, директор те�

лекомпании “Летопись” Алек�

сей Муратов. Мини�сенсацией

для читателей стала и привет�

ственная телеграмма губерна�

тора области Амана Тулеева.

В ней говорилось о том, что

Владимир Чивилихин награж�

дается медалью 1 степени “За

возрождение Кузбасса”( по�

смертно), учреждены студен�

ческие стипендии имени писа�

теля. Также губернатор вы�

шел с инициативой на Мини�

стерство культуры России с

предложением, чтобы произ�

ведения Владимира Чивилихи�

на и Василия Федорова были

включены в школьную про�

грамму.

Во время  вечера об авто�

ре романа “Память”, его твор�

честве довелось услышать

много теплых и искренних

слов. Литературный критик

Александр Казинцев расска�

зал о том, в каких творческих

муках рождался роман Влади�

мира Чивилихина,  не уступа�

ющий таким магистральным

произведениям конца 70�х �

начала 80�х годов, как “Лад”

В. Белова и “Царь�рыба” В.

Астафьева. Как высоко цени�

ли В. Чивилихина выдающие�

ся писатели�деревенщики.

Кстати, роман “Память”, впер�

вые вышедший на страницах

“Нашего современника” в на�

чале 80�х годов, высоко оце�

нили не только читатели из на�

шей страны и стран социалис�

тического содружества. Вос�

торженные отклики на него

присылали даже из Латинской

Америки. Это не случайно: в

роман вобрал в себя не толь�

ко глубокие исторические ис�

следования становления Рос�

сии, но и философские раз�

мышления о ценности приро�

ды, экологии и эволюции че�

ловеческой души.

Кинорежиссер Алексей

Муратов по�своему прочел

“Память”. Роман  для него �

прежде всего глубокое исто�

рическое исследование о за�

рождении праславянской

культуры, превосходящей, по

мнению А. Муратова, культу�

ру кельтов, греков и этрусков.

Опираясь на исследования

Владимира Чивилихина, он

сейчас создает фильм  о ста�

новлении культуры наших да�

леких предков.

О характере, душевных
качествах В. Чивилихина, его
нелегкой судьбе вспоминала
жена писателя Елена Никола�
евна.  О том, каким он был
скромным и трудолюбивым,
как болел душой за сибирс�
кую природу, резко выступал
против ее уничтожения. Об
энциклопедической образо�
ванности и эрудиции писате�
ля свидетельствует и собран�
ная им библиотека, часть книг
которой хранится в литера�
турном музее его имени в Ма�
риинске. В ней собраны са�
мые различные  произведе�
ния: от технических книг по
железнодорожному строи�
тельству и лесоводству до
шедевров русской классики и
исследований отечественных
философов и историков.

Конечно, вечер памяти
Владимира Чивилихина был
бы не полон без литературных
композиций и живой музыки.
В исполнении студентов Кеме�
ровской академии культуры и
искусств Елены Денисенко и
Кирилла Поляничко прозвуча�
ли отрывки из романа “Па�
мять” и ранних повестей писа�
теля. А заключительным му�
зыкальным аккордом вечера
стало выступление творческо�
го дуэта �  Игоря Морозова и
Татьяны Теньковой, которые
исполнили балладу Бориса
Гребенщикова “Под небом го�
лубым…” и  композицию А.
Вивальди. Одним словом,
дань уважения и памяти выда�
ющему кузбасскому писателю
была отдана по полной про�
грамме.

Дмитрий
ТОЛСТОБРОВ,

журналист.

ЮБИЛЕЙ

Владимира Чивилихина наградили медалью
“За развитие Кузбасса” 1$й степени (посмертно)

Н о  п а м я т ь  о  п и с а т е л е  ж и в а  и  б е з  н а г р а д

Не в куклы играть
Более полутора сотен кукол авторской работы  представлено  в областном

краеведческом музее,  и у каждой � свой характер

Кристина Орбакайте
не любит рассказывать о
своей личной жизни. Но
сейчас она решила рас&
крыть карты и рассказать
о своих мужьях, о первой
любви. Ей был вовсе не
Пресняков, а… Игорь Ни&
колаев! Говорят, Алла Бо&
рисовна специально при&
гласила его к себе в гости
с дочкой, чтобы Кристина
поняла, что место занято.
Орбакайте поплакала и
успокоилась.

Побеседовал с Кристи&
ной обозреватель «Мега#
полис#Экспресс».

# Кристина, ты по#
мнишь свой первый стра#
стный поцелуй?

& В 15 лет с однокласс&
ником. А потом в 10&м

классе я влюбилась в
Вову, и мы стали жить у
него в Медведкове вместе
с его родителями. Моя
мама, кстати, с этим до&
вольно быстро смири&
лась…

# Но твоя первая лю#
бовь – это ведь совсем не
Пресняков, а Игорь Ни#
колаев.

& Что правда, то прав&
да.

# И сколько она дли#
лась – неделю, две?

& Я же не Робинзон
К р у з о ,
ч т о б ы
все под&
с ч и т ы &
вать.

# А
п о ч е м у
б о л ь ш е
нет со#
в м е с т #
ных пе#
сен с
Игорем Николаевым?

& У нас все как&то слу&
чайно получается. «Пого&
ворим» ведь сначала не
мне предназначалась, а
маме. Но в какой&то мо&
мент мама сказала: «Бу&
дешь петь ее на Рожде&
ственских встречах». Как
бы то ни было, с Игорем
приятно общаться, даже
если нет общих дел.

# Как ты думаешь, есть
ли связь между вашим
разрывом с Пресняко#
вым и тем, что он попал в
затяжной кризис?

& Сейчас, когда после
нашего разрыва прошло
много лет, с чистой совес&
тью могу сказать, что я
просто не в курсе того,
как идут у Володи дела.
Конечно же, мы близкие
люди. Алла по&прежнему
зовет Вову «сынок», мы
общаемся. Потому что у
нас сын, но творческие
проблемы Преснякова не
в моей компетенции. Мне
бы со своими разобрать&
ся.

# Вы с мамой часто
спорите?

& Не то чтобы часто, но
иногда мне очень даже
нравится поспорить с ле&
гендой эстрады. Не каж&
дый может на это решить&
ся, а я вот не рискую по&
пасть в черный список…
Но проходит некоторое
время, и ты вдруг начина&
ешь понимать: господи,
как я ошибалась! Почему
не послушала маму?

# Ты внутренне меня#
ешься с годами?

Понимаете, уже нет
той Кристины, что была

Любовные тайны
Кристины  Орбакайте

лет пять назад: такой
спокойной, несколько
медлительной девушки.
Я теперь стараюсь де&
лать все максимально
быстро и того же требую
от людей, что со мной ра&
ботают. Это не агрессив&
ность, а просто стиль
моей нынешней жизни.
Если расслаблюсь, то
ничего не буду успевать.

# В последнее время
ты обнаружила в себе
еще и такое редкостное
качество, как умение не
просто ладить, но и дру#
жить со своими бывши#
ми мужьями – Володей
Пресняковым и Русла#
ном Байсаровым.

& Может быть, просто
судьба действительно

мне дарит таких людей
хороших, отзывчивых.
В общем, просто так не
становятся отцами моих
детей. Плохие люди в
нашей семье как&то не
приживаются…

# Удивительно! Я тут
недавно разговаривал с
Ирой Салтыковой, так
она рассказала, что Вик#
тор после развода дочке
ста долларов не дал.

& Ну если мне нужно,
то я просто звоню: «Зна&
чит так, у ребенка день

р о ж д е &
ния & да&
рите по&
д а р о к
и л и
органи&
з у й т е
досуг!»
Почему
бы отцу
не взять
ребенка

на выходной & на лыжах
покататься, еще чем&ни&
будь интересным занять&
ся?.. Мы действительно
дарим друг другу подар&
ки на дни рождения, на
все праздники, обо всех
помним. У меня пре&
красные отношения с
Леной Пресняковой, ба&
бушкой Никиты.

# Кристина, в после#
днее время твое имя тес#
но переплелось с именем
Авраама Руссо.

& Скажу сразу: у нас
нет романа…

# Пресняков сказал в
одном из интервью, что
собирается раскручи#
вать вашего сына Ники#
ту.

& Кто только не соби&
рается! И Филипп, и
мама, и я. Пускай! Лишь
бы у кого&нибудь полу&
чилось. Главное – мате&
риал! Если будет какой&
нибудь ударный шлягер,
то можно попробовать.
Стрельнуть может даже
одна песня…

# А Дени, твой млад#
ший?

& Дени – актер. Он у
Никиты играет в клипах
и в кино. С удовольстви&
ем исполняет то, что
предлагает ему старший
брат.

# В одном интервью
Алла Борисовна, говоря
о Руслане, отце Дени,
обронила фразу, что,
мол, он ей не зять.

& Могу только ска&
зать, что я не замужем,
поэтому и о зятьях гово&
рить не приходится.

КУЛЬТУРНЫЙ СРЕЗ
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
Сборная команда

России, в составе кото�

рой выступали кеме�

ровчанки Елена Прохо�

рова, Ольга Левенкова

и новокузнечанка

Светлана Ладохина,

стала победителем

Кубка Европы по лег�

коатлетическому мно�

гоборью.

Наша команда (17

983) всего на одно

очко опередила заняв�

шую второе место

сборную Белоруссии

(17 982), третье у  сбор�

ной Украины (17 527).

В личном первен�

стве Елена Прохорова,

выступавшая впервые

после полученной

травмы, с результатом

6313 очков завоевала

серебряную награду.

Светлана Ладохина

набрала 5918 баллов и

заняла 7 место, а Оль�

га Левенкова с резуль�

татом  5752 балла – на

11 месте. Еще одна

россиянка Светлана

Парфенова – на 14 ме�

сте. А победу одержа�

ла украинская спорт�

сменка Людмила Блон�

ска � 6425 очков.

Успешно выступил

в соревнованиях муж�

чин кемеровчанин Сер�

гей Никитин. На его

счету бронзовая ме�

даль в личном первен�

стве (7850 очков) и се�

ребряная – в команд�

ном зачете. В команд�

ном первенстве мужс�

кая сборная России с

результатом 23.357 оч�

ков заняла второе ме�

сто, уступив францу�

зам 181 очко.

СПАРТАКИАДА
«КУЗБАССЭНЕРГО»

В прошедшие выходные в

поселке Инском города Бе�

лово завершилась финальная

часть юбилейной XXV Спар�

такиады ОАО «Кузбассэнер�

го».

Этому спортивному праз�

днику предшествовали пред�

варительные, отборочные,

спортивные соревнования во

всех филиалах и дочерних

компаниях ОАО «Кузбассэ�

нерго».

В финальных стартах по

шести видам спорта приняли

участие 365 спортсменов�

энергетиков, объединенных в

21 команду по числу филиа�

лов и дочерних компаний.

В общекомандном зачете

победили спортсмены Бело�

вской ГРЭС. На втором месте

– команда Западно�Сибирс�

кой ТЭЦ. На третьей ступень�

ке пьедестала почета –

спортсмены Кемеровской

ГРЭС.

Команды�призеры, а так�

же победители в личном за�

чете по каждому виду спорта

награждены спортивными

кубками, памятными медаля�

ми, дипломами.

ТЕННИС. ИТОГИ
УИМБЛОДОНА.

Благодаря успешному вы�

ступлению на Уимблдонском

теннисном турнире российс�

кая теннисистка Мария Ша�

рапова поднялась на 35 стро�

чек в рейтинге Женской тен�

нисной ассоциации (ВТА).

Шарапова переместилась с

91�й на 56�ю позицию. Шара�

пова проиграла в 1/8 фина�

ла Открытого первенства Ве�

ликобритании своей соотече�

ственнице Светлане Кузнецо�

вой.

Первой ракеткой России

остается Анастасия Мыскина,

она занимает 10�е место. В

двадцатку входит еще одна

представительница России �

Елена Дементьева, которая

потеряла 1 пункт и теперь за�

нимает 17�е место. Динара

Сафина занимает 64�ое мес�

то, Анна Курникова – 78�ое,

сообщает РИА «Новости».
В одиночном разряде ти�

тул чемпионки Уимблдонско�

го теннисного турнира защи�

тила американка Серена

Уильямс. В финале она обыг�

рала со счетом 4�6 6�4 6�2

свою сестру Винус (обе � на
снимке), которая не смогла

выступить в полную силу из�

за травмы. Напомним, турнир

дважды выигрывала старшая

сестра Винус; но после�

дней это сделала Сере�

на, и сейчас она � пер�

вая ракетка мира.

Впервые победи�

тельница женского со�

ревнования увезет с

Уимблдона столько же,

сколько и чемпион�

мужчина. Правда, уст�

роители турнира вручат

последнему на 40 тысяч

долларов больше (575

тысяч). Компенсиро�

вать разницу взялась

фирма�производитель

спортивных бюстгаль�

теров Shock Absorber,

продукцию которой

рекламировала на зна�

менитых вызывающих

плакатах Анна Курни�

кова, сообщает BBC.

Противники равенства по�

лов при оплате теннисного

труда утверждают, что на

корте мужчины «работают

больше»: их матчи длятся до

пяти сетов, при более долгих

розыгрышах мяча.

Однако выяснилось, что

женские матчи собирают

столь же многочисленную те�

левизионную аудиторию, а

значит, приносят такой же

доход. На следующем турни�

ре из серии Большего Шле�

ма, открытом чемпионате

США, призовой фонд будет

поделен строго пополам.

Чемпионкой Уимблдона

стала и россиянка Алиса

Клейбанова. Она и Саниа

Мирза из Индии в юниорском

турнире обыграли чешско�

голландскую пару Катерина

Бохмова�Михаэлла Крайи�

чек.

Чешско�южноафриканс�

кая смешанная пара Фридл и

Хубер сыграла в финале с не

менее знаменитой Мартиной

Навратиловой и ее партнером

Линдером Паесом. 46�летняя

Навратилова стала 20�крат�

ной чемпионкой Уимблдона,

повторив рекорд Билли Джин

Кинг.

Финал мужского Уимбл�

донского турнира выиграл

швейцарец Роже Федерер.

Он победил австралийца

Марка Филиппуссиса в трех

сетах 7�6 6�2 7�6 и стал пер�

вым в истории швейцарцем,

победившим в финале

Уимблдона.

В 1998 году Федерер

победил на Уимблдоне в

юниорском турнире. Два

года назад на Уимблдоне

он выбил самого «короля

травяных кортов» � Пита

Сампраса. Теперь 21�лет�

ний Федерер выиграл свой

первый турнир Большого

шлема.

Противник швейцарца

– Филиппуссис � надеялся

на блестящий конец карь�

еры. Игрока преследовали

травмы, он перенес три

операции и одно время

передвигался на инвалид�

ной коляске. Два года на�

зад врачи сказали ему, что

он уже почти точно не смо�

жет играть в теннис на вы�

соком уровне. Расстроен�

ный после проигрыша, он

поздравил чемпиона и

признался, что тот играл

намного лучше него: «Я

хочу искренне поздравить

его. Однако спешу напом�

нить всем � я еще вер�

нусь».

Япония:
чулки из

аэрозольного
баллончика
 В Японии вовсю распро�

дается новый товар � после�

дний писк высокотехнологич�

ной моды � напыляющиеся

шелковые чулки. Теперь жен�

щинам не придется волновать�

ся о «поехавших чулках». Про�

дукт называется Air�Stocking �

«воздушный» чулок � это тон�

чайший, гладкий как шелк

аэрозоль. «Этот продукт готов

к использованию; он очень бы�

стро сохнет � от вас требуется

лишь напылить его на кожу,» �

объясняет Ханаэ Сэки, менед�

жер косметического магазина

в универмаге Sony Plaza то�

кийского района Гинза.

«Такие чулки просто иде�

альны для японского лета, ког�

да в обычных колготках слиш�

ком жарко. Мы продаем за ме�

сяц несколько сотен баллон�

чиков � со всей Японии люди

специально приезжают к нам,

чтобы их купить», � добавляет

она.

Air�Stocking можно приоб�

рести в различных цветах �

терракотовом, естественном

или бронзовом. Один баллон�

чик стоит $12, и в нем содер�

жится около 20 пар чулок. Для

того, чтобы их смыть с ног,

нужно много мыла и мочалка.

Их изобретатель Йошиуми

Хамада объясняет, как три

года назад в середине лета

ему пришла в голову идея воз�

душного чулка. «Одна из жен�

щин, работавших в офисе, ска�

зала, что ей не хочется носить

чулки, поскольку слишком

жарко, и к тому же она хоте�

ла, чтобы был виден ее педи�

кюр, � говорит Хамада, � то

есть надо было создать что�то

такое, чтобы и ноги выгляде�

ли красиво, и педикюр было

бы видно».

CNews.ru.

Встретились Чубайс
и Билл Гейтс. Чубайс го#
ворит:

# Знаешь, Билл, я по#
круче тебя буду.

Билл Гейтс выпада#
ет в осадок:

# Это почему?
Чубайс говорит:
# Ну, вот смотри. Ты

крутой бизнесмен, я
крутой бизнесмен. Ты
монополист, я тоже мо#
нополист.

Билл Гейтс:
# Ну?..
Чубайс:
# Только хрен ты от#

ключишь тех, кто тебе
за Windows не платит!!!

              * * *
 Наш ответ на ати#

пичную пневмонию #
апатичная диарея.

              * * *
Новости юриспру#

денции. В Китае вы#
ражение:  «Чихать я
на тебя хотел» теперь
рассматривается как

угроза жестокой физи#
ческой расправы и уго#
ловно преследуется.

               * * *

В продаже появился
новый подсвечник # в
виде Чубайса. Представь#
те, у вас свет отключили.
Глядишь, а он стоит, свеч#
ку держит # заботится.

              * * *
Лучшее наказание на

том свете для депутатов #
заставить скрупулезно
выполнить ВСЕ, что на#
обещали народу при жиз#
ни.

              * * *
Чернобыльская сторо#

жевая # моя собака просто
светится здоровьем!

              * * *
Шутка дня. Пару раз

чихнуть в переполненном
автобусе и внятно пробор#
мотать: «Чтоб я еще раз
когда#нибудь поехал в
Китай...»

              * * *
Ну Хоттабыч! Ну су#

кин сын! Во даёт старый
дед!!!# восхищался Воль#
ка, смотря телевизор 11#
ого сентября. Только он
знал настоящее имя
Усамы бен Ладена...

            * * *
Если бы в свое время

Колумб не открыл Аме#
рику, у Ирака было бы
одной проблемой мень#
ше. Да и не только у Ира#
ка.

           * * *
ГруПпа «Ленинград»

вступила в Гринпис! Они
даже выступили в под#
держку бездомных пи#
терских собачек, кон#
церт так и назывался #
«ЗА ВАС, СУКИ!»

            * * *
Почему на Евровиде#

нии Турция набрала
больше голосов, чем
Тату?

Феминисток в мире
больше, чем лесбиянок.
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